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5ƻōǊȇ ŘŜƴ ±łƳ ǇǌŜƧƛ ǾłȌŜƴŞ ƪƻƭŜƎȅƴŠ ŀ ƪƻƭŜƎƻǾŞΣ 
 
ǇǌŜŘƪƭłŘłƳŜ ±łƳ ǾȇǎƭŜŘŜƪ 10. ǊƻőƴƝƪǳ ǎǇŜŎƛłƭƴƝƘƻ ŎŜƭƻǎǘłǘƴƝƘƻ ǇǊǻȊƪǳƳǳ ƴłȊƻǊǻ ǌŜŘƛǘŜƭǻ őŜǎƪȇŎƘ 
ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǇƻŘ ƴłȊǾŜƳ αBarometr őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ нлм8άΦ 
 
Od roku 2009 je cƝƭŜƳ ǘŞǘƻ ǎǇŜŎƛłƭƴƝ ǇǊǻȊƪǳƳƴŞ ǎƻƴŘȅ ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŠ ƛŘŜƴǘƛŦƛƪƻǾŀǘ ŀ ǎŜǎǘŀǾƻǾŀǘ ƪƭƝőƻǾŞ 
ǇǊƻōƭŞƳȅ Ȋ ǇƻƘƭŜŘǳ ǾǊŎƘƻƭƻǾȇŎƘ ƳŀƴŀȌŜǊǻ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΦ 
 
5ƻ ǘƻƘƻǘƻ ǇǊƻƧŜƪǘǳ ōȅƭȅ ƻǎƭƻǾŜƴȅ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ ǎ ƪƽŘȅ мл1 a млн ŘƭŜ ¨½L{ όǘƧΦ ŦŀƪǳƭǘƴƝΣ ƪǊŀƧǎƪŞ, ƳŠǎǘǎƪŞ, 
ǎƻǳƪǊƻƳŞ). 
 
tǊƻƧŜƪǘ ōȅƭ ǊŜŀƭƛȊƻǾłƴ Ǿ ƻōŘƻōƝ ƳŠǎƝŎŜ ōǌŜȊƴa 2018 ǾŜ ǎǇƻƭǳǇǊłŎƛ ǎ ǊŜƴƻƳƻǾŀƴƻǳ ƴŀŘƴłǊƻŘƴƝ 
ǇǊǻȊƪǳƳƴƻǳ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘƝ LǇǎƻǎ IŜŀƭǘƘŎŀǊŜ. 
 
5Ŝǘŀƛƭȅ ƻ ǇƻőǘŜŎƘ ƘƭŀǎǳƧƝŎƝŎƘΣ ƳŜǘƻŘƛŎŜ ŀ ŘŀƭǑƝŎƘ ȊŀƧƝƳŀǾȇŎƘ Ǉodrobnostech pak naleznete v souboru 
5ŜǘŀƛƭƴƝ ŀƴŀƭȇȊa Barometru 2018. 
 
błǎƭŜŘǳƧƝŎƝ ǎǘǊŀƴȅ ƻōǎŀƘǳƧƝ ƪƻƳŜƴǘłǌŜ ƻǎƻōƴƻǎǘƝ Ȋ ƻōƭŀǎǘƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ - ǾŠǌƝƳΣ ȌŜ ǎŜ ōǳŘŜǘŜ ƳƻŎƛ ǎǇƻƭǳ 
s ƴłƳƛ ƴŀŘ ǘŠƳƛǘƻ ƴłȊƻǊȅ ȊŀƳȅǎƭŜǘΦ  
 
YŘȅōȅǎǘŜ ǇƻǘǌŜōƻǾŀƭƛ ƻŘǇƻǾŠŘŠǘ ƴŀ ±ŀǑŜ ƻǘłȊƪȅ őƛ Ǉƻǎƪȅǘƴƻǳǘ ƪƻƳŜƴǘłǌŜΣ ƴŜǾłƘŜƧǘŜ ƴłǎ ƪƻƴǘŀƪǘƻǾŀǘΦ 
 
S ǇǌłƴƝƳ ǇǌƝƧŜƳƴŞƘƻ ŘƴŜ ŀ ƳƴƻƘŀ ǵǎǇŠŎƘǻ Ǿ ƻǎƻōƴƝƳ ȌƛǾƻǘŠ ±łǎ ȊŘǊŀǾƝ 
 
 

5ŀƴƛŜƭ ±ŀǾǌƛƴŀ 
zakladatel organizace 
HealthCare Institute 
 
V hǎǘǊŀǾŠΣ őŜǊǾŜƴ 2018 



   

www.hc-institute.org {ǘǊłƴƪŀ 3 
 

 

½łǊƻǾŜƶ ŎƘŎŜƳŜ ƴŀ ǘƻƳǘƻ ƳƝǎǘŠ ǇƻŘŠƪƻǾŀǘ ƴŀǑƛƳ ǇŀǊǘƴŜǊǻƳ 
za podporu a bezvadnou ǎǇƻƭǳǇǊłŎƛΦ 
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Yha9b¢#y9 h5.hwbNY® ±9 ½5w!±h¢bL/¢±N 
 

±Ŝ ǎǇƻƭǳǇǊłŎƛ ǎ ƻŘōƻǊƴƝƪȅ ŀ ǇǊƻŦŜǎƛƻƴłƭȅ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧǎƳŜ ǇǊƻ ±łǎ ǇǌƛǇǊŀǾƛƭƛ ƪƻƳŜƴǘłǌŜ ƪ ŀƪǘǳłƭƴƝ 
ǎƛǘǳŀŎƛ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ v 2ŜǎƪŞ republice. WŜŘƴł ǎŜ ƻ ǇƻƘƭŜŘȅ ƻǎƻōƴƻǎǘƝΣ ƪǘŜǊŞ ƳŀƧƝ ƪ ǘŞǘƻ ǇǊƻōƭŜƳŀǘƛŎŜ 
velƳƛ ōƭƝȊƪƻ ŀ ǇǊƻŦŜǎƴŠ ǎŜ ƧƝ ŘŜƴƴŠ ȊŀōȇǾŀƧƝΦ 

 

Obsah dokumentu: 

 

Strana 5-6  Ing. Andrej .ŀōƛǑ ς ǇǌŜŘǎŜŘŀ ǾƭłŘȅ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 
 
Strana 7-8  Mgr. eǘ aƎǊΦ !ŘŀƳ ±ƻƧǘŠŎƘ ς ministr ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 
 
Strana 9  LƴƎΦ WŀǊƻǎƭŀǾŀ bŠƳŎƻǾł, MBA ς ƳƛƴƛǎǘǊȅƴŠ ǇǊłŎŜ ŀ ǎƻŎƛłƭƴƝŎƘ ǾŠŎƝ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 
 
Strana 10-11  tǊƻŦΦ a¦5ǊΦ ¢ƻƳłǑ ½ƛƳŀΣ 5Ǌ{ŎΦ ς rektor, Univerzita Karlova 
 

Strana 12-13  a¦5ǊΦ Lƭƻƴŀ IǸƭƭŜƻǾł - ǇǌŜŘǎŜŘƪȅƴŠ {ŘǊǳȌŜƴƝ ǇǊŀƪǘƛŎƪȇŎƘ ƭŞƪŀǌǻ ǇǊƻ ŘŠǘƛ ŀ ŘƻǊƻǎǘ 2ŜǎƪŞ 
republiky 

 
Strana 14-15  a¦5ǊΦ tŀǾŜƭ ±ŜǇǌŜƪ - ǇƻǊŀŘŎŜ ƳƛƴƛǎǘǊŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ όǾ ƭŜǘŜŎƘ нлмм ς 2014), Ministerstvo 

ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ őƭŜƴ ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴǎǘǾŀ bŜƳƻŎƴƛŎe tƭȊŜƶǎƪŞƘƻ ƪǊŀƧŜΣ ŀΦǎΦ 
 
Strana 16 aƎǊΦ {ƻƶŀ aŀǊƪƻǾł ς eȄǇŜǊǘƪŀ Y{2a ǇǊƻ ƻōƭŀǎǘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ 
 
Strana 17  tƘŀǊƳ5ǊΦ [ǳōƻƳƝǊ /ƘǳŘƻōŀ ς ǇǊŜȊƛŘŜƴǘΣ 2Ŝǎƪł ƭŞƪłǊƴƛŎƪł ƪƻƳƻǊŀ 
 
Strana 18  a¦5ǊΦ WƛǌƝ .ŠƘƻǳƴŜƪ - ƘŜƧǘƳŀƴ YǊŀƧŜ ±ȅǎƻőƛƴŀΣ ƳƝǎǘƻǇǌŜŘǎŜŘŀ {ǇǊłǾƴƝ ǊŀŘȅ ±ǑŜƻōŜŎƴŞ 

ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇƻƧƛǑǙƻǾƴȅ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ ǇǌŜŘǎŜŘŀ YƻƳƛǎŜ ǇǊƻ ƛƴŦƻǊƳŀőƴƝ ǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜ ǾŜ 
ǾŜǌŜƧƴŞ ǎǇǊłǾŠ wŀŘȅ !ǎƻŎƛŀŎŜ ƪǊŀƧǻ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 

 
Strana 19-20  a¦5ǊΦ aƛǊƻǎƭŀǾ tŀƭłǘΣ a.! ς prezidenǘΣ 2Ŝǎƪł ŀǎƻŎƛŀŎŜ ŘƻŘŀǾŀǘŜƭǻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ 

ǇǊƻǎǘǌŜŘƪǻ 
 
Strana 21-22  LƴƎΦ aƛŎƘŀƭ 2ŀǊǾŀǑΣ a.! - ƳƝǎǘƻǇǌŜŘǎŜŘŀ !sociace őŜǎƪȇŎƘ ŀ ƳƻǊŀǾǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ, 

ǇǌŜŘǎŜŘŀ ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴǎǘǾŀ bŜƳƻŎƴƛŎŜ tǊŀŎƘŀǘƛŎŜΣ ŀΦǎΦΣ őƭŜƴ ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴǎǘǾŀ WƛƘƻőŜǎƪŞ 
nemocnice, a.s. 

 
Strana 23-24 a¦5ǊΦ aŀǊǘƛƴ YƻőƝ - ǇǌŜŘǎŜŘŀ ǎǇƻƭƪǳ aƭŀŘƝ ƭŞƪŀǌƛ ȊΦǎΦΣ ǊŀŘƛƻƭƻƎ CŀƪǳƭǘƴƝ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ  

v Motole, Postdoctoral researcher, Stanfordova Univerzita, Kalifornie, USA 
 
Strana 25-26 W¦5ǊΦ hƴŘǌŜƧ 5ƻǎǘłƭΣ tƘΦ5ΦΣ [[ΦaΦς ƳƝǎǘƻǇǌŜŘǎŜŘŀΣ tƭŀǘŦƻǊƳŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǇƻƧƛǑǘŠƴŎǻ 

2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ, ȊΦǵΦ 
 
Strana 27 LƴƎΦ tŜǘǊ CƻǊƳłƴŜƪ - ƻōŎƘƻŘƴƝ ǌŜŘƛǘŜƭΣ aŀƎŜƭƭŀƴ 2Ŝǎƪł ǊŜǇǳōƭƛƪŀ s.r.o. 
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Ing. AƴŘǊŜƧ .ŀōƛǑ 
ǇǌŜŘǎŜŘŀ ǾƭłŘȅ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

½ŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧŜ ǘŞƳŀΣ ƪǘŜǊŞƳǳ ǎŜ ƴȅƴƝ ƛƴǘŜƴȊƛǾƴŠ ǾŠƴǳƧƛΦ ±Ŝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǎŜ ǘƻőƝ ƻōǊƻǾǎƪŞ ǇŜƴƝȊŜ ŀ ƧŜ 
ƴǳǘƴŞ ǾŠŘŠǘΣ ƪŀƳ ǇƭȅƴƻǳΣ Ȋŀ Ŏƻ Ƨǎƻǳ ǳǘǊłŎŜƴȅ ŀ ȊŘŀ ƧƛŎƘ ƧŜ ŘƻǎǘŀǘŜƪ ƴŀ ǘƻΣ ŀōȅŎƘƻƳ ǳŘǊȌŜƭƛ ƪǾŀƭƛǘƴƝ 
ǵǊƻǾŜƶΣ ƪǘŜǊƻǳ ƴŀǑŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ōŜȊŜǎǇƻǊǳ ƳłΦ 

bŜŘłǾƴƻ ƧǎŜƳ ǎƛ ǇǊƻǾŜŘƭ ǾƭŀǎǘƴƝ αōŀǊƻƳŜǘǊάΣ ǇƻȊǾŀƭ ƧǎŜƳ ǎƛ ǌŜŘƛǘŜƭŜ ǾǑŜŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜ  
ƴŀ ƧŜŘƴƻ ƳƝǎǘƻΦ ~ƭƻ ƻ ǇǊǾƴƝ ǇƻŘƻōƴŞ ǎŜǘƪłƴƝ Ȋŀ нф ƭŜǘΦ .ȅƭƛ ǇǌƛȊǾłƴƛ Ƨŀƪ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ǾŜƭƪȇŎƘ ǎǘłǘƴƝŎƘ ƴŜƳƻŎƴic, 
ǘŀƪ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ƪǊŀƧǎƪȇŎƘ ƛ ǎƻǳƪǊƻƳȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ŀ ŘƛǎƪǳǘƻǾŀƭƛ ƧǎƳŜ o ǇǊƻōƭŞƳech őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ  
a pohledech ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƴŀ ƧŜƧƛŎƘ ǌŜǑŜƴƝΦ 

±Ŝ ǎƘƻŘŠ ǎ ǾȇǎƭŜŘƪȅ .ŀǊƻƳŜǘǊǳ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ȊŀȊƴŠƭƻ ƛ ƴŀ ƴŀǑŜƳ ǎŜǘƪłƴƝΣ ȌŜ ȊłǎŀŘƴƝ ǇǊƻōƭŞƳ 
v souőŀǎƴŞ ŘƻōŠ ƧŜ ƴŜŘƻǎǘŀǘŜƪ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ς ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǎŜǎǘŜǊΣ ƴŠƪŘŜ ƛ ƭŞƪŀǌǻΦ ¢Ŝƴǘƻ 
ƴŜŘƻǎǘŀǘŜƪ ǇǌƛƴłǑƝ ŘŀƭǑƝ ǇǊƻōƭŞƳȅΣ Ƨŀƪƻ ǇǌŜǘŠȌƻǾłƴƝ ǎǘłǾŀƧƝŎƝƘƻ ǇŜǊǎƻƴłƭǳΣ ǳȊŀǾƝǊłƴƝ ƻŘŘŠƭŜƴƝ ŀǇƻŘΦ WŜ ŀǎƛ 
ǎǇƻƭŜőƴȇƳ ŎƝƭŜƳ ǾǑŜŎƘ ȊŀőƝǘ ǎ ǘƝƳǘƻ ǇǊƻōƭŞƳŜƳ ǵǎǇŠǑƴŠ ōƻƧƻǾŀǘΦ aǳǎƝƳŜ ȊŀƧƛǎǘƛǘΣ ŀōȅ ǎƻǳőŀǎƴȇ ǇŜǊǎƻƴłƭ 
ƴŜƳŠƭ ŎƘǳǙ ƻŘŜƧƝǘΣ ƳǳǎƝƳŜ Ǉǌƛƭłƪŀǘ ȊǇŠǘ ǘȅΣ Ŏƻ ƻŘŜǑƭƛ ŘǌƝǾŜΦ aǳǎƝƳŜ ǘŀƪŞ ȊŀǘǊŀƪǘƛǾƴƛǘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪł 
ǇƻǾƻƭłƴƝ ǳ ǎǘǳŘŜƴǘǻ ŀ ƳǳǎƝƳŜ ȊŀǾŞǎǘ ǎƳȅǎƭǳǇƭƴȇ ǾȊŘŠƭłǾŀŎƝ ǎȅǎǘŞƳΣ ƪǘŜǊȇ ōǳŘŜ ȊłǊƻǾŜƶ ŀǘǊŀƪǘƛǾƴƝ  
ǇǊƻ ǎǘǳŘŜƴǘȅ ŀ ȊłǊƻǾŜƶ ōǳŘŜ ǇǌƛǇǊŀǾƻǾŀǘ ǎƪǳǘŜőƴŠ ƪǾŀƭƛǘƴƝ ǇǊƻŦŜǎƛƻƴłƭȅΦ 

½łƪƭŀŘƴƝ ƳƻǘƛǾŀŎƝ ƧŜ ǎŀƳƻȊǌŜƧƳŠ ǵǊƻǾŜƶ ƻŘƳŠƶƻǾłƴƝΦ bŀ ǘƻ ƳǳǎƝƳŜ ƳȅǎƭŜǘ Ǉǌƛ ƪŀȌŘƻǊƻőƴƝƳ ƴŀǾȅǑƻǾłƴƝ 
ǵƘǊŀŘΦ ½ŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƳǳǎƝ ǇǊǳȌƴŠ ǊŜŀƎƻǾŀǘ ƴŀ ȊǾȅǑƻǾłƴƝ Ǉƭŀǘǻ ŀ ƳŜȊŘ Ǿ ŎŜƭŞ ŜƪƻƴƻƳƛŎŜΦ ½łǊƻǾŜƶ ƧŜ ƴǳǘƴŞ 
nŜƧǾƝŎŜ ƻƘƻŘƴƻǘƛǘ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ǘȅ ǇǊƻŦŜǎŜΣ ƪǘŜǊŞ ŀƪǳǘƴŠ ŎƘȅōƝΦ WŜŘƴƝƳ Ȋ ŘǻǾƻŘǻ ǘƻǘƛȌ ƧŜΣ ȌŜ ǵǊƻǾŜƶ 
ƻŘƳŠƶƻǾłƴƝ ȊǌŜƧƳŠ ƴŜƻŘǇƻǾƝŘł ƴłǊƻőƴƻǎǘƛ ǾȅƪƻƴłǾŀƴŞ ǇǊłŎŜΦ bŜǎƳƝƳŜ ŀƭŜ ȊŀǇƻƳƝƴŀǘ ŀƴƛ ƴŀ ǘȅΣ ƪǘŜǌƝ  
ƧƛȌ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǇǊŀŎǳƧƝΣ ŀ ƧŜ ƴǳǘƴŞ ƧŜ Ǿ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝŎƘ ǳŘǊȌŜǘΦ ½ŀƧƛǎǘƛǘ ŘƻǎǘŀǘŜƪ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ŀ ƧŜƘƻ ƪǾŀƭƛǘƴƝ 
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ƻƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ƧŜ ǵƪƻƭŜƳ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘǳ ƴŜƳƻŎƴƛŎΣ ƪǘŜǊȇ ƪ ǘƻƳǳ ƳǳǎƝ ƳƝǘ ƻŘǇƻǾƝŘŀƧƝŎƝ ƴłǎǘǊƻƧŜ ƛ ŦƛƴŀƴőƴƝ 
ƳƻȌƴƻǎǘƛΦ  

5ŀƭǑƝ ŘǻƭŜȌƛǘƻǳ ƻōƭŀǎǘƝ Ƨǎƻǳ ƛƴǾŜǎǘƛŎŜΦ bŀǑŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪł ƛƴŦǊŀǎǘǊǳƪǘǳǊŀ ƧŜ ǘƻǘƛȌ ǾȇȊƴŀƳƴŠ ǇƻŘŦƛƴŀƴŎƻǾŀƴł 
ŀ ǵǊƻǾŜƶ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ōǳŘƻǾ őŀǎǘƻ ƴŜƻŘǇƻǾƝŘł ƪǾŀƭƛǘŠ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀƴŞ ǇŞőŜΦ L ǘǳǘƻ ƻōƭŀǎǘ ǎŜ ǎƴŀȌƝƳŜ ŀƪǘƛǾƴŠ 
ǌŜǑƛǘ ŀ ƘƭŜŘłƳŜ ǇŜƴƝȊŜ ƴŀ ȊŀƧƛǑǘŠƴƝ ǇƻǘǌŜōƴȇŎƘ ƛƴǾŜǎǘƛŎ Řƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪŞ ƛƴŦǊŀǎǘǊǳƪǘǳǊȅΦ 
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aƎǊΦ Ŝǘ aƎǊΦ !ŘŀƳ ±ƻƧǘŠŎƘ 

ministr ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

tƻƪǳŘ ƧǎŜƳ ǇǌŜŘ ǊƻƪŜƳ Řƻǎǘŀƭ ǇǌƝƭŜȌƛǘƻǎǘ ǾȅƧłŘǌƛǘ ǎŜ ȊŘŜ ƪ situaci v őŜǎƪŞƳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ Ȋŀ ƳƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾƻ 
finŀƴŎƝΣ ǘŜŘȅ Ȋŀ Ƨŀƪȇǎƛ αŦƛƴŀƴőƴƝ ŘƻƘƭŜŘά ƴŀŘ ŘŠƴƝƳ Ǿ ǊŜǎƻǊǘǳΣ ƳłƳ ŘƴŜǎ ǾŜƭƪƻǳ ǊŀŘƻǎǘΣ ȌŜ Ƨƛ ƳǻȌǳ 
komentovat z ǇƻȊƛŎŜ ŀƪǘƛǾƴƝƘƻ ǎǇƻƭǳǘǾǻǊŎŜ ŀ ƘȅōŀǘŜƭŜ ȊƳŠƴΦ  

Hned v ǵǾƻŘǳ ǎƻǳƘǊƴƴŞƘƻ ƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ƳŠ ȊŀǳƧŀƭ ŦŀƪǘΣ ȌŜ ǎǘŜƧƴŠ Ƨŀƪƻ ƪŀȌŘȇƳ ǊƻƪŜƳΣ ƛ ƭŜǘƻǎ ǾƛŘƝ ǾŠǘǑƛƴŀ 
ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǊŜȊŜǊǾȅ Ǿ ƪǾŀƭƛǘŠ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜ ŀ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ƧŜƧƝƘƻ ȊƭŜǇǑŜƴƝΦ Y ǘƻƳǳ ǎŜ Ƴƛ ǘƻǘƛȌ ƪǊłǎƴŠ 
hoŘƝ αǇƻŎƘǾłƭƛǘά ǇǌŜŘǎǘŀǾƛǘŜƭŜ ǾǑŜŎƘ ǎŜƎƳŜƴǘǻ Ȋŀ ƴłǑ ǎǇƻƭŜőƴȇ őŜǊǎǘǾȇ ǵǎǇŠŎƘΥ Ǿ ŘƻƘƻŘƻǾŀŎƝƳ ǌƝȊŜƴƝ ƴŀ 
ǵƘǊŀŘłŎƘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜ ǇǊƻ Ǌƻƪ нлмф ǎŜ ǇƻŘŀǌƛƭƻ ŘƻǎłƘƴƻǳǘ ŘƻƘƻŘȅ ǾǑŜŎƘ őǘǊƴłŎǘƛ ȊłǎǘǳǇŎǻ 
ǇƻǎƪȅǘƻǾŀǘŜƭǻ ǇŞőŜ ǎŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƳƛ ǇƻƧƛǑǙƻǾƴŀƳƛΦ WŜ ǘƻ ŘƻǎƭƻǾŀ ƘƛǎǘƻǊƛŎƪȇ ƻƪŀƳȌƛƪΣ ƪǘŜǊȇ ȊƴŀƳŜƴł ǇǊǻƭƻƳ 
v ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ƳŜȊƛ ǾǑŜƳƛ ȊłǎǘǳǇŎƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΦ bŀǾƝŎ ǘŀǘƻ ŘƻƳƭǳǾŀ ƻǘŜǾƝǊł ǇǊƻǎǘƻǊ ȊƳŠƴłƳΣ ƻ ƪǘŜǊŞ ǎŜ 
ƻŘ Ȋŀőłǘƪǳ ǎƴŀȌƝƳΥ ƴŀ ƧŜŘƴŞ ǎǘǊŀƴŠ ǇǊƻǎŀȊǳƧƛ ƪƻƴǘƛƴǳłƭƴƝ ƴŀǾȅǑƻǾłƴƝ ŦƛƴŀƴőƴƝŎƘ ǇǊƻǎǘǌŜŘƪǻ ǇƭȅƴƻǳŎƝŎƘ Řƻ 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ƴŀ ŘǊǳƘŞ ǎǘǊŀƴŠ ƧŜ ƻǾǑŜƳ ǇƻǘǌŜōŀ ƪƭłǎǘ ŘǻǊŀȊ ƴŀ ƪǾŀƭƛǘǳ ŀ ǘǳ ǘŀƪŞ ŎƘŎŜƳŜ ƭŞǇŜ ƻŘƳŠƶƻǾŀǘΦ 
¢ŜŘȅ ȊǇłǘƪȅ ƴŀ ȊŀőłǘŜƪ ς ƧŜǎǘƭƛȌŜ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǾƛŘƝ ǊŜȊŜǊǾȅ Ǿ ƪǾŀƭƛǘŠ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀƴŞ ǇŞőŜΣ Ƴȅ ƧƛƳ ȊŘŜ 
ƴŀōƝȊƝƳŜ ƳƻȌƴƻǎǘ ǘǳǘƻ ƪǾŀƭƛǘǳ ƭŞǇŜ ƻŎŜƴƛǘ ŀ ǘƝƳ ǇƻŘǇƻǌƛǘΦ ¢ƻǘƻ ǇƻǾŀȌǳƧƛ Ȋŀ ȊŎŜƭŀ ȊłǎŀŘƴƝ ƪǊƻƪ ǘƝƳ 
ǎǇǊłǾƴȇƳ ǎƳŠǊŜƳΦ 

5ŀƭǑƝƳ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŠ ōƻƭŀǾȇƳ ƳƝǎǘŜƳ ƴŀǑƛŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƧŜ ƴŜƧŜƴ ǇƻŘƭŜ ƧŜƧƛŎƘ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ŘǊŀƳŀǘƛŎƪȇ 
ƴŜŘƻǎǘŀǘŜƪ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǎŜǎǘŜǊΦ WŜ ƧŀǎƴŞΣ ȌŜ ǘŜƴǘƻ ǇǊƻōƭŞƳ ŀƴƛ Ƨł ŀƴƛ Ƨƛƴȇ ƳƛƴƛǎǘǊ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƴŜǾȅǌŜǑƝƳŜ 
ƳłǾƴǳǘƝƳ ƪƻǳȊŜƭƴŞƘƻ ǇǊƻǳǘƪǳΣ ŀƭŜ ǎƴŀȌƝƳ ǎŜ ŘŠƭŀǘ ƳŀȄƛƳǳƳ ǇǊƻ ǇƻǎǘǳǇƴƻǳ ƴłǇǊŀǾǳ ǘƻƘƻǘƻ ǎǘŀǾǳΦ tǌƝǑǘƝ 
Ǌƻƪ ǎŜ ǇǊƻǘƻ ȊǾȇǑƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƳ ǎŜǎǘǊłƳ ƛ ƴƛȌǑƝƳǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƳǳ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ǇǌƝǇƭŀǘƪȅ Ȋŀ ǎƳŠƴƴƻǎǘΦ ¦ ǎŜǎǘŜǊ 
vzrostou z 2000 korun v ƳŜƴǑƝŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝŎƘ ŀ оллл ƪƻǊǳƴ ǾŜ ŦŀƪǳƭǘƴƝŎƘ ƴŀ тллл ƪƻǊǳƴΣ ǳ ƻǎǘŀǘƴƝƘƻ 
ǇŜǊǎƻƴłƭǳ Ȋ ƴŠƪƻƭƛƪŀ ǎŜǘ ƪƻǊǳƴ ƴŀ нллл ƪƻǊǳƴΦ WƛǎǘŠȌŜ ǇŜƴƝȊŜ ƴŜƧǎƻǳ ǾǑŜŎƘƴƻΣ ƴƛŎƳŞƴŠ ƻőŜƪłǾłƳŜΣ         
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ȌŜ ƴŀǾȇǑŜƴƝ ǇǌƝǇƭŀǘƪǻ ōȅ ƳƻƘƭƻ ǇƻƳƻŎƛ ǎŜǎǘǊłƳ ǊƻȊƘƻŘƴƻǳǘ ǎŜ ǇǊƻ ǘǳǘƻ ǇǊłŎƛ Ǿ ƪƻƴƪǳǊŜƴŎƛ ƧƛƴȇŎƘΣ ǘǌŜōŀǎ   
ƛ ƳŞƴŠ ǎǘǊŜǎǳƧƝŎƝŎƘ ƴŀōƝŘŜƪ ȊŀƳŠǎǘƴłƴƝ ŀ ǳ ǾłƘŀƧƝŎƝŎƘ ǇǌŜǾłȌƛǘ ǾŜ ǇǊƻǎǇŠŎƘ ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƝ Ǿ ǎȅǎǘŞƳǳ 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǎŜǘǊǾŀǘΦ bȅƴƝ ǘŀƪŞ ŀƴŀƭȅȊǳƧŜƳŜ ȊŀǾŜŘŜƴƝ ǾȇǎƭǳƘ ǇǊƻ ǎŜǎǘǊȅ ǇǊŀŎǳƧƝŎƝ ǾŜ ǎƳŠƴłŎƘΣ ǇǊƻǘƻȌŜ      
ǎƛ ǳǾŠŘƻƳǳƧŜƳŜΣ ȌŜ ƧŜƧƛŎƘ ǇǊłŎŜ ƧŜ ƴŜǎƳƝǊƴŠ ŦȅȊƛŎƪȅ ŀ ǇǎȅŎƘƛŎƪȅ ǾŜƭƳƛ ƴłǊƻőƴłΦ ! Ǿ ƴŜǇƻǎƭŜŘƴƝ ǌŀŘŠ 
ȊƧŜŘƴƻŘǳǑǳƧŜƳŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪƻǳ ŘƻƪǳƳŜƴǘŀŎƛΣ őƝƳȌ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪŞƳǳ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ǾȇǊŀȊƴŠ ǳƭŜǾƝƳŜ ƻŘ 
administrativy.  

tǌŜŘ ƪƻƴŎŜƳ ǎƛ ƧŜǑǘŠ ŘƻǾƻƭƝƳ ǇƻȊƴłƳƪǳ ƴŀ ƻƪǊŀƧΥ ±Ŝ ǾȅƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ǘƻƘƻǘƻ ǇǊǻȊƪǳƳǳ őǘǳΣ ȌŜ ǎǇƻƭǳǇǊłŎŜ    
s pacienǘǎƪȇƳƛ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜƳƛ ǇŀǘǌƝ ƴŀƻǇŀƪ ƪ ƻōƭŀǎǘŜƳΣ ƪŘŜ ǇƻŘƭŜ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƴŜƴƝ ǳȌ ƳƻŎ ǇǊƻǎǘƻǊǳ 
ǇǊƻ ȊƭŜǇǑŜƴƝΦ /ƘłǇǳ ǘƻ ǘŀƪΣ ȌŜ ǘǳǘƻ ƻōƭŀǎǘ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ǇƻǾŀȌǳƧƝ Ȋŀ ǇƻƳŠǊƴŠ ŘƻōǌŜ αǇƻŘŎƘȅŎŜƴƻǳάΦ bŜ, ȌŜ ōȅ 
ǘƻ ǾȅǘǾłǌŜƭƻ ǇǌƝƭŜȌƛǘƻǎǘ ǳǎƴƻǳǘ ƴŀ ǾŀǾǌƝƴŜŎƘΣ ŀƭŜ ƧŜ ǘƻ ǇǊƻ ƳŠ ŘǊƻōƴȇƳ ǎƛƎƴłƭŜƳ tohoΣ ȌŜ ǇǊłŎŜ hŘŘŠƭŜƴƝ 
ǇƻŘǇƻǊȅ ǇǊłǾ ǇŀŎƛŜƴǘǻΣ ƪǘŜǊł ǳ ƴłǎ ƴŀ ƳƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾǳ ƻŘ ƭƻƶǎƪŀ ŦǳƴƎǳƧŜΣ ȊŀőƝƴł ǇǌƛƴłǑŜǘ ǎǾŞ ǇƭƻŘȅΦ             
¿Ŝ ƻ ǇŀŎƛŜƴǘǎƪȇŎƘ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƝŎƘ ǎŜ ȊŀőƝƴł ƳŜȊƛ ƭƛŘƳƛ ǇǊƻǎǘŠ ǾƝŎŜ ǾŠŘŠǘ ŀ ƪ ǇŀŎƛŜƴǘǻƳ ǎŜ ŘƻǎǘłǾł ǾƝŎŜ 
inŦƻǊƳŀŎƝ ƻ tom, kdo a Ƨŀƪ ƧƛƳ ǳƳƝ ǇƻƳƻŎƛ Ǿ ȌƛǾƻǘŠ ǎ ǘŠȌƪȇƳ ƻƴŜƳƻŎƴŠƴƝƳΦ ¢ƻƳǳ ƧǎŜƳ ǾŜƭƳƛ ǊłŘΦ 

WǎŜƳ ȊǾŠŘŀǾΣ Ƨŀƪ ŀ Ŏƻ ƴŀ ǘƻƳǘƻ ƳƝǎǘŠ ōǳŘŜƳŜ ƘƻŘƴƻǘƛǘ Ǿ ǊƻŎŜ нлмфΦ ¦ǇǌƝƳƴŠ ƳŠ ǇƻǘŠǑƝΣ ƪŘȅȌ ǎŜ ŘƴŜǑƴƝ 
ƻǇŀǘǌŜƴƝ ƳƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ƪǘŜǊł ǇƻǾŀȌǳƧƛ Ȋŀ ǎȅǎǘŞƳƻǾł a ŘƻōǊłΣ ǇƻȊƛǘƛǾƴŠ ǇǊƻƧŜǾƝ ƴŀ ƻōǊŀȊǳ 
őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ƪǘŜǊȇ ǘŜƴǘƻ .ŀǊƻƳŜǘǊ ƴŀǇǌŜǎǊƻƪ ǳƪłȌŜΦ 
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LƴƎΦ WŀǊƻǎƭŀǾŀ bŠƳŎƻǾłΣ a.!  
ƳƛƴƛǎǘǊȅƴŠ ǇǊłŎŜ ŀ ǎƻŎƛłƭƴƝŎƘ ǾŠŎƝ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

hōƭŀǎǘƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ŀ ŜƪƻƴƻƳƛŎŜ ǎŜ ǾŠƴǳƧƛ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŠΣ ǘŀƪȌŜ ƧǎŜƳ ǎƛ ǎ ŎƘǳǘƝ ǇǌŜőŜǘƭŀ ŀƪǘǳłƭƴƝ ȊƧƛǑǘŠƴƝ 
ƳŜȊƛ ǌŜŘƛǘŜƭƛ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ 2ŜǎƪǳΦ ! ƛ ƪŘȅȌ ǎŜ ǾȇǎƭŜŘƪȅ ǇǊǻȊƪǳƳǳ ǇǌƝƳƻ ƴŜŘƻǘȇƪŀƧƝ ǊŜǎƻǊǘǳ ǇǊłŎŜ  
ŀ ǎƻŎƛłƭƴƝŎƘ ǾŠŎƝΣ ƧŜ ƳƻȌƴŞ ǎŜ ƧƛƳƛ ƴŜŎƘŀǘ ƛƴǎǇƛǊƻǾŀǘΦ 

½ŀǳƧŀƭŀ ƳŠ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ǇŀǎłȌ ǘȇƪŀƧƝŎƝ ǎŜ ǊŜȊŜǊǾ Ǿ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝŎƘΦ YƻƳǳnikace s pacienty a komunikace 
ǇŜǊǎƻƴłƭǳΣ ȊƪǾŀƭƛǘƴŠƴƝ ǇǊƻǎǘǌŜŘƝ ŀ ƻŘƳŠƶƻǾłƴƝ Ƨǎƻǳ ǾƴƝƳłƴȅ Ƨŀƪƻ ƻōƭŀǎǘƛΣ ƪŘŜ ƧŜ ƳƻȌƴŞ ƴŀƧƝǘ ǇǊƻǎǘƻǊ  
ǇǊƻ ȊƭŜǇǑŜƴƝΦ 
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ǇǊƻŦΦ a¦5ǊΦ ¢ƻƳłǑ ½ƛƳŀΣ 5Ǌ{ŎΦ 

rektor, Univerzita Karlova 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

¢Ŝƴǘƻ ƧƛȌ ŘŜǎłǘȇ ǊƻőƴƝƪ ǇǊǻȊƪǳƳǳ ƳŜȊƛ ǌŜŘƛǘŜƭƛ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜ ǾƴƝƳłƳ Ƨŀƪƻ ƧŜŘŜƴ 
z ǇƻȊƛǘƛǾƴƝŎƘ ǳƪŀȊŀǘŜƭǻ ǾƴƝƳłƴƝ ŀƪǘǳłƭƴƝ ǎƛǘǳŀŎŜ ŀ ǎǘŀǾǳ Ǿ ƻōƭŀǎǘƛ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΦ aȅǎƭƝƳ ǎƛΣ  
ȌŜ ȊƧƛǑǙƻǾłƴƝ ȊǇŠǘƴŞ ǾŀȊōȅ ƧŜ ƧŜŘƴƝƳ ȊŜ ȊłƪƭŀŘƴƝŎƘ ǇƛƭƝǌǻ ǳŘǊȌƛǘŜƭƴƻǎǘƛ ǘǳȊŜƳǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ  
ƴŀ ǎƻǳőŀǎƴŞ ǾȅǎƻƪŞ ǵǊƻǾƴƛΣ ŀ ǘƻ ŀǙ ǳȌ ǎŜ ƧŜŘƴł ƻ ƪƻƴƪǊŞǘƴƝ ǇǌƝǇŀŘȅ ƳŜȊƛ ƭŞƪŀǌǎƪȇƳ őƛ ƴŜƭŞƪŀǌǎƪȇƳ 
ǇŜǊǎƻƴłƭŜƳΣ ǘŀƪ ƛ ƻōŜŎƴŠ Ǿ ƪƻƴǘŜȄǘǳ ŎŜƭŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪŞƘƻ ǎȅǎǘŞƳǳΦ  

CŀƪǘΣ ȌŜ ǾŠǘǑƛƴŀ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǇƻǾŀȌǳƧŜ őŜǎƪȇ ǎȅǎǘŞƳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜ Ȋŀ ƪǾŀƭƛǘƴƝ, ōȅƭ ǇǊƻ ƳŠ ǾŜƭƳƛ 
ǇƻǘŠǑǳƧƝŎƝ ȊǇǊłǾƻǳΣ ŀ ǇǊƻǘƻ ǾŠǌƝƳΣ ȌŜ ǘƻǘƻ ȊƧƛǑǘŠƴƝ ōǳŘŜ ƪŀȌŘŞƘƻ ǌŜŘƛǘŜƭŜ ƳƻǘƛǾƻǾŀǘ ƪ tomu, aby byl tento 
αǎǘŀƴŘŀǊŘά ȊŀŎƘƻǾłƴ ƛ Řƻ ōǳŘƻǳŎƴŀΦ hōŀǾȅ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ȊŜ ȊƘƻǊǑŜƴƝ ƪǾŀƭƛǘȅ ŀ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛ ǇŞőŜΣ ƪǘŜǊŞ  
ƴŀ ȊłƪƭŀŘŠ Řŀǘ ȊƝǎƪŀƴȇŎƘ Ȋ pǊǻȊƪǳƳǳ ǇǌŜǘǊǾłǾŀƧƝ ƧƛȌ ƻŘ Ǌƻƪǳ нлмрΣ Ƨǎƻǳ Ǿ ǎƻǳőŀǎƴŞ ŘƻōŠ ǾŜƭƳƛ 
ŘƛǎƪǳǘƻǾŀƴȇƳ ŀ ŎƛǘƭƛǾȇƳ ǘŞƳŀǘŜƳΦ Wł ǾǑŀƪ ǇŠǾƴŠ ǾŠǌƝƳΣ ȌŜ ǎŜ ƧƛǎǘŠ ōǊȊȅ ǇƻŘŀǌƝ ƴŀƭŞȊǘ ǎȅǎǘŞƳƻǾł ǌŜǑŜƴƝΣ 
ƪǘŜǊł Ǿ ǘƻƳǘƻ ǇǌƝǇŀŘŠ ǎƴƝȌƝ ǘƭŀƪ ƴŀ ǌŜŘƛǘŜƭŜ ƴŜƳƻŎƴƛŎΦ 

bŜƧǾŠǘǑƝƳ ǊƛȊƛƪŜƳ ǇǊƻ őŜǎƪŞ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧŜ ǇƻŘƭŜ ƳŞƘƻ ƴłȊƻǊǳ Ǿ ǎƻǳőŀǎƴŞ ŘƻōŠ ƴŜŘƻǎǘŀǘŜƪ ǇŜǊǎƻƴłƭǳΣ 
ƪǘŜǊȇ ƛ ǇǌŜǎ ƳŜȊƛǊƻőƴƝ ǇƻƪƭŜǎ ǎǘłƭŜ ǾƴƝƳł сп ҈ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǳ ƭŞƪŀǌǎƪŞƘƻ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ŀ ту ҈  
ǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǎŜǎǘŜǊΦ 

Wŀƪƻ ƴŜƧőŀǎǘŠƧǑƝ ǊŜȊŜǊǾȅ ǳǾłŘŠƧƝ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ όуу ҈ύΣ ǎǇƻƭǳǇǊłŎƛ 
s ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƝ όуо ҈ύ ŀ ǘŀƪŞ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ǎ ǇŀŎƛŜƴǘȅ όум ҈ύΦ 5Ɲƪȅ ŘƛǾŜǊȊƛǘŠ ƪŀȌŘŞƘƻ Ȋ ƴłǎ ƧŜ ƻōƭŀǎǘ 
ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ŀ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǎ ǇŀŎƛŜƴǘȅ ǾȌŘȅ αǘǾǊŘȇƳ ƻǌƝǑƪŜƳάΣ ŀǾǑŀƪ ŘƭŜ ƳŞƘƻ ƴłȊƻǊǳ ōȅ ǘȅǘƻ 
ǊŜȊŜǊǾȅ ƳƻƘƭȅ ōȇǘ ŜƭƛƳƛƴƻǾłƴȅ Ȋŀ ǇƻƳƻŎƛ ƻŘƘŀƭŜƴƝ ƪƭƝőƻǾȇŎƘ ŘȅǎŦǳƴƪŎƝ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ƴŀ ǵǊƻǾƴƛ 
jednotƭƛǾȇŎƘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝΦ 
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/ƻ ǎŜ ǘȇőŜ ǇǊƻǇƻƧŜƴƝ ǎǇƻƭǳǇǊłŎŜ ŀ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ƴŜƳƻŎƴƛŎ s poskytovateƭƛ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜΣ ǇƻǾŀȌǳƧƛ ǘƻǘƻ 
ƻǎƻōƴŠ Ȋŀ ƧŜŘƴǳ Ȋ ǇǊƛƻǊƛǘΣ ƧŜȌ ōȅ ƳŠƭŀ ōȇǘ ǇǌŜŘƴƻǎǘƴŠ ǾȅǌŜǑŜƴŀΣ ƧŜƭƛƪƻȌ Ǿ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŞƳ ƘƭŜŘƛǎƪǳ ƳǻȌŜ 
ǇǌƛƴŞǎǘ ƧŜŘƴŀƪ ȊƴŀőƴŞ ȊŜŦŜƪǘƛǾƴŠƴƝ ŀ ǳǎƴŀŘƴŠƴƝ ƭŞőōȅ ǇŀŎƛŜƴǘǻΣ ŀƭŜ ǘŀƪŞ ǾȇȊƴŀƳƴŞ ǵǎǇƻǊȅ Ǿ oblasti 
ǾȇŘŀƧǻ ƴŀ ǾȅƴŀƭƻȌŜƴƻǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőƛΦ 
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a¦5ǊΦ Lƭƻƴŀ IǸƭƭŜƻǾł  
ǇǌŜŘǎŜŘƪȅƴŠ {ŘǊǳȌŜƴƝ ǇǊŀƪǘƛŎƪȇŎƘ ƭŞƪŀǌǻ ǇǊƻ ŘŠǘƛ ŀ dorost 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

ałƳ ǇƻǇǊǾŞ ƳƻȌƴƻǎǘ ƪƻƳŜƴǘƻǾŀǘ ƴŀ ǘƻƳǘƻ ŦƽǊǳ ǾȇǎǘǳǇȅ .ŀǊƻƳŜǘǊǳ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ нлмуΣ 
ǾȇȊƪǳƳǳ ƳŜȊƛ ǌŜŘƛǘŜƭƛ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜΦ aƻȌƴł ƧŜ ǘƻ ǘǊƻǳŦŀƭŞ Ȋ ǇƻƘƭŜŘǳ ȊłǎǘǳǇŎŜ ƧŜŘƴƻƘƻ 
ǎŜƎƳŜƴǘǳ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜΣ ƪƻƴƪǊŞǘƴŠ ǇǊŀƪǘƛŎƪȇŎƘ ƭŞƪŀǌǻ ǇǊƻ ŘŠǘƛ ŀ ŘƻǊƻǎǘΦ tǌŜǎǘƻ ǘƻ ȊƪǳǎƝƳΣ ǇǊƻǘƻȌŜ 
ǇǌŜƪǾŀǇƛǾȇ ōȅƭ ǇǊƻ ƳƴŜ Ǿȇstup v oblasti rezerv nemocnic. 

½ƧƛǑǘŠƴƝΣ ȌŜ ƻǎƭƻǾŜƴƝ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ǾƛŘƝ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ǊŜȊŜǊǾȅ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƻǇŀƪƻǾŀƴŠ Ǿ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛΣ ƧŜ ŀƭŀǊƳǳƧƝŎƝ  
ŀ ȊłǊƻǾŜƶ ǾȇȊǾƻǳ ƪŜ ȊƭŜǇǑŜƴƝ ǎƛǘǳŀŎŜΦ 2Ɲǎƭŀ уу ҈ Ǿ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ŀ уо ҈ ǾŜ ǎǇƻƭǳǇǊłŎƛ ǎ ǇǊƛƳłǊƴƝ 
ǇŞőƝ Ƨǎƻǳ őƝǎƭŀ ǾŜƭƳƛ ǾȅǎƻƪłΦ bŜƧǾƝŎŜ ƳŠ ȊŀǳƧŀƭƻ ŀ ǇǌŜƪǾŀǇƛƭƻ ǇǊłǾŠ ȊƧƛǑǘŠƴƝΣ Ƨŀƪł ǊŜȊŜǊǾŀ ƧŜ Ǿ komunikaci 
s ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƝΦ { ǘƝƳ ǎŜ ǳǊőƛǘŠ ƴŠŎƻ Řł ŘŠƭŀǘΦ WŜŘƴǳ Ȋ ǇǌƝőƛƴ ǾƛŘƝƳ Ǿ ǘƻƳΣ ȌŜ ǎŜ ŘƴŜǎ ƭŞƪŀǌƛ ƴŀǾȊłƧŜƳ 
ǘŞƳŠǌ ƴŜȊƴŀƧƝΦ bŜȊƴŀƧƝ ǎŜ ƴŜƧŜƴ Ǿ ƻƪǊŜǎŜΣ ŀƭŜ ƴŜȊƴŀƧƝ ǎŜ őŀǎǘƻ ŀƴƛ Ǿ ǊłƳŎƛ ƧŜŘƴŞ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜΦ bŜƳŀƧƝ 
ƳƻȌƴƻǎǘ ǎŜ ǇƻǘƪłǾŀǘ Ǿ ǊłƳŎƛ ƳŜȊƛƻōƻǊƻǾŞƘƻ ǾȊŘŠƭłǾłƴƝΣ ƪǘŜǊŞ ŘǌƝǾŜ ōȅƭƻ ȊŎŜƭŀ ōŠȌƴŞ, a v ǊłƳŎƛ ƪǘŜǊŞƘƻ 
ōȅƭ ƴƻǾȇ ƭŞƪŀǌ ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴ ƻǎǘŀǘƴƝƳ ƭŞƪŀǌǻƳΦ ¦ǊőƛǘŠ ŜȄƛǎǘǳƧƝ ǾȇƧƛƳƪȅΣ ŀƭŜ ƧŜ ǘŠȌƪŞ ȊƭŜǇǑƻǾŀǘ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛΣ 
ǇƻƪǳŘ ǎŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƛ ƴŜƳŀƧƝ ƳƻȌƴƻǎǘ ǎŜȊƴłƳƛǘ ŀ ƻǇŀƪƻǾŀƴŠ ǎŜ ǇƻǘƪłǾŀǘΦ 

hƘƭŜŘƴŠ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǎ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƝ ƳłƳ ȊƪǳǑŜƴƻǎǘƛ ǘŀƪƻǾŞΣ ȌŜ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ƻŘǇƻǾƝŘł ǘƻƳǳΣ Ƨŀƪ ǎŜ 
s ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƝ ȊŀŎƘłȊƝΦ tƻƪǳŘ ŘƻōǌŜ ŦǳƴƎǳƧŜ ŀ ƧŜ ƻŎŜƶƻǾłƴŀ ȊŜ ǎǘǊŀƴȅ ƴŜƳƻŎƴƛŎΣ ǇǊƻōƭŞƳȅ ƴŜōȇǾŀƧƝΦ 
tƻƪǳŘ ƧŜ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ŘŜƘƻƴŜǎǘƻǾłƴŀ ŀ ǘƭŀőƝ ǎŜ ƴŀ ƴƛ ǎƛƭƻǳΣ ǇǊƻōƭŞƳȅ Ǿ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ƴŀǊǻǎǘŀƧƝΦ 
tƻǘǌŜōƻǾŀƭƛ ōȅŎƘƻƳ ǾƝŎŜ ǘǊǇŠƭƛǾƻǎǘƛ Ǿ ƴŀǎƭƻǳŎƘłƴƝ ŀ ƳƻȌƴł ōȅ ǇǌƛǑƭƻ ƛ ǇƻŎƘƻǇŜƴƝ a nłǎƭŜŘƴŠ ȊƭŜǇǑŜƴƝ 
komunikace. 

bŀ ǘǌŜǘƝƳ ƳƝǎǘŠ ƧŜ ǊŜȊŜǊǾŀ Ǿ komunikaci s pacienty (81 ҈ύΣ ŎƻȌ ƧŜ ǇǊƻōƭŞƳ ŘƭƻǳƘƻŘƻōȇ ŀ ǎƭƻȌƛǘȇΦ tƻǎǘƛƘǳƧŜ 
ǾǑŜŎƘƴȅ ǎŜƎƳŜƴǘȅ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΦ !Ȍ ƴłǎƭŜŘƴŠ Ƨǎƻǳ ŘŀƭǑƝ ǘƻƭƛƪ ǾŜǌŜƧƴŠ ŘƛǎƪǳǘƻǾŀƴł ǘŞƳŀǘŀ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ 
jako investice Řƻ ƪǾŀƭƛǘȅΣ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛȊŀŎŜΣ ƳȊŘȅ ŀ ŘŀƭǑƝΦ ½ƭŜǇǑŜƴƝ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ Ƴł ǾŜƭƪȇ ǇƻǘŜƴŎƛłƭΣ  
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ƴŜōƻǙ ŘƻǇŀŘȅ ƳƻƘƻǳ ōȇǘ Řƻ ƳƴƻƘŀ ŘŀƭǑƝŎƘ ƻōƭŀǎǘƝΣ ƪǘŜǊȇŎƘ ǎŜ ƻǎƭƻǾŜƴƝ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ǘŀƪŞ ƻōłǾŀƧƝΦ ½ƭŜǇǑŜƴƝƳ 
komunikace lze v ǌŀŘŠ ǇǌƝǇŀŘǻ ǇǌŜŘŜƧƝǘ ƴŀǊǻǎǘŀƧƝŎƝ ŀƎǊŜǎƛǾƛǘŠ ǇŀŎƛŜƴǘǻΣ ǾȅǾŀǊƻǾŀǘ ǎŜ ŘǳǇƭƛŎƛǘƴƝƳ 
ǾȅǑŜǘǌŜƴƝƳ ŀ ȊōȅǘƴȇƳ ǾȅǑŜǘǌŜƴƝƳΦ ±Ŝƭƪƻǳ őłǎǘ ǾȅǑŜǘǌŜƴƝ ƭȊŜ ǇǊƻǾŞǎǘ Ǿ ŀƳōǳƭŀƴǘƴƝ ǇŞőƛΣ ǇǌƛőŜƳȌ ǘŀǘƻ ǇŞőŜ 
ƧŜ ǾȇǊŀȊƴŠ ƭŜǾƴŠƧǑƝΦ  

5ŀƭǑƝ ǾȇǎǘǳǇΣ ƪǘŜǊȇ ƳŠ ȊŀǳƧŀƭΣ ƧŜ ƧŜƴ ƳƝǊƴȇ ƴłǊǻǎǘ ƻōŀǾ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ȊŜ ȊƘƻǊǑŜƴƝ ƪǾŀƭƛǘȅ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜΦ ½ŀ ƴłǑ 
segment je to jedna z ƴŜƧǾŠǘǑƝŎƘ ƻōŀǾΦ hōłǾłƳŜ ǎŜ ǾȇǊŀȊƴŞƘƻ ȊƘƻǊǑŜƴƝ ƪǾŀƭƛǘȅ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ǇǊƻ ŘŠǘƛ  
ŀ ȊŜƧƳŞƴŀ ȊƘƻǊǑŜƴƝ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ǇǊƻ ŘŠǘƛΦ wƻƪȅ ōǳŘƻǾŀƴȇ ŀ ǾȇȊƴŀƳƴŠ ƴŀǊǻǎǘŀƧƝŎƝ ǇǌƝƭƛǾ 
ƳƭŀŘȇŎƘ ƭŞƪŀǌǻ Řƻ ƻōƻǊǳ ǇǊŀƪǘƛŎƪŞ ƭŞƪŀǌǎǘǾƝ ǇǊƻ ŘŠǘƛ a dorost byl v ǊƻŎŜ нлмт ǳƪƻƴőŜƴ ȊǊǳǑŜƴƝƳ ƴŀǑŜƘƻ 
ƻōƻǊǳΦ ¢ƻƭƛƪ ƻőŜƪłǾŀƴł ȊƳŠƴŀ ǾŜ ǾȊŘŠƭłǾłƴƝ ƭŞƪŀǌǻ ǎŜ ǎǘŀƭŀ ŀǎƛ ǇƻǎƭŜŘƴƝƳ ƘǌŜōƝőƪŜƳ Řƻ ǊŀƪǾŜ ǇǊƛƳłǊƴƝ 
ǇŞőŜ ǇǊƻ ŘŠǘƛΦ ½ ŘǻǾƻŘǳ ŘƻǇƻǎǳŘ ƴŜŘƻǌŜǑŜƴŞƘƻ ǾȊŘŠƭłǾŀŎƝƘƻ ǇǊƻƎǊŀƳǳ ƴƻǾŞƘƻ ƻōƻǊǳ ǇŜŘƛŀǘǊƛŜ 
ǇǌƛŎƘłȊƝƳŜ ƻ ŘŀƭǑƝ ȊłƧŜƳŎŜ ŀ ōǳŘƻǳŎƝ ǇŜŘƛŀǘǊȅΦ ±ǑŜ Ȋŀ ǎƛǘǳŀŎŜΣ ƪŘȅ ǇŀǘǌƝƳŜ ǾŠƪƻǾȇƳ ǇǊǻƳŠǊŜƳ 
k ƴŜƧǎǘŀǊǑƝƳ ƭŞƪŀǌǻƳ Ǿ ǎȅǎǘŞƳǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ŀ Ȋŀ ǎƛǘǳŀŎŜΣ ƪŘȅ ŀƴƛ ƴŀ ŘŠǘǎƪȇŎƘ ƻŘŘŠƭŜƴƝŎƘ ƴŜƴƝ ǾȇǊŀȊƴȇ 
ǇǌŜǾƛǎ ǇŜŘƛŀǘǊǻΣ ƪǘŜǊȇ ōȅ ȊŀǎǘƻǳǇƛƭ ƻŘŎƘłȊŜƧƝŎƝ ƭŞƪŀǌŜ Ǿ ǘŜǊŞƴǳΦ Wŀƪƻ ƧŜŘƛƴƻǳ ƳƻȌƴƻǎǘ ȊŀƧƛǑǘŠƴƝ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛ 
ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ƻ ŘŠǘƛ ǾƛŘƝƳŜ όǇƻƪǳŘ ƴŜŎƘŎŜƳŜ ȊǊǳǑƛǘ ǾȇȊƴŀƳƴƻǳ őłǎǘ ŘŠǘǎƪȇŎƘ ƻŘŘŠƭŜƴƝ Ǿ 2ŜǎƪŞ 
ǊŜǇǳōƭƛŎŜ ŀ ǘŀŘȅ ōȅŎƘ ƻōŀǾȅ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƻőŜƪłǾŀƭŀύ ǾŜ ȊƴƻǾǳƻōƴƻǾŜƴƝ őǘȅǌƭŜǘŞƘƻ ƻōƻǊǳ 
ǇǊŀƪǘƛŎƪŞƘƻ ƭŞƪŀǌǎǘǾƝ ǇǊƻ ŘŠǘƛ ŀ ŘƻǊƻǎǘΦ WŜ ǇƻǘǌŜōŀ ǳǊȅŎƘƭŜƴŠ ǊŜŦƻǊƳƻǾŀǘ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƛ ŀ ǎǇǳǎǘƛǘ ƪƻƴƪǊŞǘƴƝ 
kroky k ȊłŎƘǊŀƴŠ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ǇǊƻ ŘŠǘƛ ƧŜǑǘŠ Ǿ ǘƻƳǘƻ ǊƻŎŜΦ tƻƪǳŘ ǎŜ ǘŀƪ ƴŜǎǘŀƴŜΣ ȊŀőƴŜ ǎŜ ƘǊƻǳǘƛǘ ƛ ǇŞőŜ 
ǎŜƪǳƴŘłǊƴƝ ŀ ǘŜǊŎƛłƭƴƝΦ ±ǑŜƻōŜŎƴƝ ǇǊŀƪǘƛőǘƝ ƭŞƪŀǌƛ ǎŜ ōǳŘƻǳ ƳǳǎŜǘ ŘƻǾȊŘŠƭłǾŀǘ Ǿ pediatrii, dostupnost 
ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ǇǊƻ ŘƻǎǇŠƭŞ ǎŜ ƧŜǑǘŠ ǾƝŎŜ ȊƘƻǊǑƝΣ ǇǌƛōǳŘŜ ƴŜǊŜƎƛǎǘǊƻǾŀƴȇŎƘ ǇŀŎƛŜƴǘǻ ŀ ƴŀ ƪǊŀƧǎƪȇŎƘ ǵǌŀŘŜŎƘ 
ǎŜ ōǳŘƻǳ ƘǊƻƳŀŘƛǘ ǘƛǎƝŎŜ ƪŀǊŜǘΦ bŜǾƛŘƝƳ ōǳŘƻǳŎƴƻǎǘ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜ ǇǊƻ ŘŠǘƛ Ǿ ȊŀƧƛǑǘŠƴƝ ǘŞǘƻ ǇŞőŜ ƧƛƴȇƳƛ 
ƻŘōƻǊƴƻǎǘƳƛ őƛ ŘƻƪƻƴŎŜ ŎƛȊƛƴŎƛ ōŜȊ ŘƻōǊŞ Ȋƴŀƭƻǎǘƛ őŜǎƪŞƘƻ ƧŀȊȅƪŀΦ WŜ ǇƻǘǌŜōŀ ȊŀǘłƘƴƻǳǘ Ȋŀ ȊłŎƘǊŀƴƴƻǳ 
ōǊȊŘǳ ŀ ǇǌŜŘŜƧƝǘ ŘŀƭǑƝƳ ǑƪƻŘłƳΦ hőŜƪłǾłƳΣ ȌŜ ǎŜ ƴŀƧŘŜ ǇƻƭƛǘƛƪΣ ƪǘŜǊȇ ǘƻ ǳŘŠƭł ŀ ƴŀǇǊŀǾƝ ǘŀƪ ǾŜƭƪƻǳ ŎƘȅōǳΣ 
ƪǘŜǊł ǎŜ ǎǘŀƭŀ Ǿ ƳƛƴǳƭŞƳ ǊƻŎŜΦ 
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a¦5ǊΦ tŀǾŜƭ ±ŜǇǌŜƪ 

poradce ministra zdravotniŎǘǾƝ όǾ ƭŜǘŜŎƘ нлмм ς 2014), Ministerstvo 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ őƭŜƴ ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴǎǘǾŀ bŜƳƻŎƴƛŎe                  

tƭȊŜƶǎƪŞƘƻ ƪǊŀƧŜΣ ŀΦǎΦ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

±ȇǎǘǳǇȅ ƪŀȌŘƻǊƻőƴƝƘƻ ǇǊǻȊƪǳƳǳ ƴłȊƻǊǻ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ŘƻƪƭłŘŀƧƝΣ ȌŜ ǎŜ Ǿ ƴŀǑŜƳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǳȌ ƭŞǘŀ 
nƛŎ ȊłǎŀŘƴƝƘƻ ƴŜƳŠƴƝΦ ½Ǿȅƪƭƛ ƧǎƳŜ ǎƛ ǇǊŀŎƻǾŀǘ Ǿ ǇǊƻǾƛȊƻǊƛǳΣ ƪǘŜǊŞ ƧŜ ǇǊƻŘǳƪǘŜƳ ƴŜŘƻƪƻƴőŜƴŞ ǇǌŜƳŠƴȅ 
ǎǘłǘƴƝƘƻ ǎȅǎǘŞƳǳ Ǿ ǇƭƴƻƘƻŘƴƻǘƴȇ ǎȅǎǘŞƳ ǾŜǌŜƧƴŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƘƻ ǇƻƧƛǑǘŠƴƝΦ ¢ǊŀƴǎŦƻǊƳŀŎŜΣ ǇǊƻōƝƘŀƧƝŎƝ  
Ǿ ƘŜƪǘƛŎƪȇŎƘ ǊƻŎƝŎƘ ȊŀőłǘƪŜƳ ŘŜǾŀŘŜǎłǘȇŎƘ ƭŜǘΣ ōȅƭŀ ǇǊƻ ƻōŜŎƴƻǳ ǵƴŀǾǳ ȊŜ ȊƳŠƴ ŘƻőŀǎƴŠ ǇǌŜǊǳǑŜƴŀ ŀ ǘŀ 
Řƻőŀǎƴƻǎǘ ǘǊǾł ŘƻŘƴŜǎΦ YǌƝȌŜƴŜŎ ǎǘłǘƴƝƘƻ ŀ ǾŜǌŜƧƴŞƘƻ ǎȅǎǘŞƳǳ ƧŜ ƭŜǘƛǘƻǳ ǊŜŀƭƛǘƻǳΣ ǾŜ ƪǘŜǊŞ ǎŜ ǳȌ ǾǑƛŎƘƴƛ 
ƴŀǳőƛƭƛ ǇƻƘȅōƻǾŀǘ ŀ ǎƪǳǘŜőƴł ǇƻǇǘłǾƪŀ Ǉƻ ŘƻŘŠƭłƴƝ ŦǳƴƪőƴƝƘƻ ǇƻƧƛǑǙƻǾŜƴǎƪŞƘƻ ǎȅǎǘŞƳǳ ƧŜ ƴŜǾŜƭƪłΦ 
5ƴŜǑƴƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƪƻƳōƛƴǳƧŜ ƴŜǑǾŀǊȅ ǇǌƝƳŞƘƻ ǌƝȊŜƴƝ ŀ ǾƻƭƴŞ ǎƻǳǘŠȌŜΣ ǾȇǎƭŜŘƪŜƳ ƧŜ ƧŜƘƻ ƻōǘƝȌƴł 
ŀŘŀǇǘŀŎŜ ƴŀ ǾȇǾƻƧ ƳŜŘƛŎƝƴȅΣ ƴŜŜŦŜƪǘƛǾƛǘŀΣ Ƴŀƭł ƻǊƛŜƴǘŀŎŜ ƴŀ ǇƻǘǌŜōȅ ƻōőŀƴǻΣ ŘŜŦƻǊƳŀŎŜ ƳƻǘƛǾŀŎƝ ǾǑŜŎƘ 
ȊǵőŀǎǘƴŠƴȇŎƘ ŀ ƻōŜŎƴł ƴŜŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘ ƛƴŦƻǊƳŀŎƝΦ ½ ǘƻƘƻ ǇǊŀƳŜƴƝ ǾǑŜŎƘƴȅ ƧŜƘƻ ŀƪǘǳłƭƴƝ ǇǊƻōƭŞƳȅ  
ƻŘ ŦƛƴŀƴŎƝΣ ǇǌŜǎ ƎǊŀŘǳƧƝŎƝ ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝ ǇǊƻōƭŞƳȅ ŀȌ Ǉƻ ǇƻǘƝȌŜ Ǿ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƛ ŀ ǎǘǊǳƪǘǳǌŜ ǇŞőŜΦ  

yŜŘƛǘŜƭŞ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ ǘƻƳ ōǊǳǎƭƝ Ƨŀƪ ǳƳƝΦ tŀǘǌƝ ƪ ŘƻōǊŞƳǳ ǘƽƴǳ ŎƘǾłƭƛǘ ƪǾŀƭƛǘǳ ǇŞőŜ ŀ ǎƻǳőŀǎƴŠ ǎŜ ōłǘ ƧŜƧƝƘƻ 
ȊƘƻǊǑƻǾłƴƝΦ ±ŠǘǑƛƴŀ ǎŜ ƧƛŎƘ ǳȌ ƭŞǘŀ ǎƘƻŘǳƧŜ ƴŀ ŦŀƪǘǳΣ ȌŜ ƳƻƘƻǳ ǎǾƻƧi ƴŜƳƻŎƴƛŎƛ ǌƝŘƛǘ ŜŦŜƪǘƛǾƴŠƧƛΣ ŀƭŜ ȊƧŜǾƴŠ 
ǘƻ ƴŜŘŠƭŀƧƝΦ bŜǇƻŎƘȅōǳƧƛ ƻ ǘƻƳΣ ȌŜ ōȅ ǎŜ Ǉǌƛ ǎǇǊłǾƴŠ ƴŀǎǘŀǾŜƴȇŎƘ ƳƻǘƛǾŀŎƝŎƘ ŀ ƧƛǎǘƻǘŠ Ǿ ƪǊŀƳŦƭŜŎƝŎƘ 
ŘƻƪłȊŀƭƛ Ƨƛƴŀƪ ƻǘłőŜǘΦ LƭǳǎǘǊǳƧŜ ǘƻ ǇƻƘƭŜŘ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ǎƻǳƪǊƻƳȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎΣ ƪǘŜǌƝ ǇŜǾƴŞ ȊŀŘłƴƝ ƧƛȌ ƳŀƧƝ  
ŀ ƳƻƘƻǳ ƪǊƛǘƛŎƪȅ ƘƻŘƴƻǘƛǘ ŎƘƻǾłƴƝ ƻǎǘŀǘƴƝŎƘΦ {ŀƳƻǎǘŀǘƴƻǳ ƪŀǇƛǘƻƭƻǳ Ƨǎƻǳ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ŦŀƪǳƭǘƴƝŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎΣ 
ƪǘŜǌƝ ǇǊŀŎǳƧƝ Ǿ ƻǇǊŀǾŘǳ ƴŜǎǘŀƴŘŀǊŘƴƝƳ ƴŀǎǘŀǾŜƴƝΦ bŀ ƧŜŘƴŞ ǎǘǊŀƴŠ ƴŜǎƻǳ ƻŘǇƻǾŠŘƴƻǎǘ Ȋŀ ǎǇǊłǾǳ ƘƻŘƴŠ 
ǾŜƭƪȇŎƘ ǇŜƴŠȊ ŀ ƴŀ ǎǘǊŀƴŠ ŘǊǳƘŞ ƧŜ ƧŜƧƛŎƘ ǇǌŜȌƛǘƝ ǾŜ ŦǳƴƪŎƛ ȊłǾƛǎƭŞ ƴŀ ŀƪǘǳłƭƴƝƳ ǾȊǘŀƘǳ ƪ ƳƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾǳΦ  
¿Ŝ ƻ ǘȅǘƻ Ǉƻǎǘȅ ƴŜƴƝ ȌłŘƴł ǾŜƭƪł ǘƭŀőŜƴƛŎŜ, ƛƭǳǎǘǊǳƧŜ ƳƛȊƛǾȇ ȊłƧŜƳ ƪǾŀƭƛǘƴƝŎƘ ƳŀƴŀȌŜǊǻ ƻ ǵőŀǎǘ  
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ǾŜ ǾȇōŠǊƻǾȇŎƘ ǌƝȊŜƴƝŎƘΦ 5łǘ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘǻƳ ŦŀƪǳƭǘƴƝŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǎǘŀƴŘŀǊŘƴƝ ǇƻǎǘŀǾŜƴƝ ōȅ ōȅƭ ǾŜƭƪȇ Ǉƻőƛƴ 
ǇǊƻ ȊǾȇǑŜƴƝ ŜŦŜƪǘƛǾƛǘȅ ƧŜƧƛŎƘ ǌƝȊŜƴƝΦ  

Dobrou zǇǊłǾƻǳ ƧŜΣ ȌŜ ǎƛ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘ, ȊŜƧƳŞƴŀ ƪǊŀƧǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ, ǎǘłƭŜ ǾƝŎŜ ǳǾŠŘƻƳǳƧe ƴǳǘƴƻǎǘ ŘƻōǊŞ 
ǎǇƻƭǳǇǊłŎŜ ǎŜ ǎǾȇƳ ƻƪƻƭƝƳΦ wƻȊŜōƝƘŀƧƝ ǎŜ ǇǊƻƧŜƪǘȅ ȊƭŜǇǑǳƧƝŎƝ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ƳŜȊƛ ǇǊŀƪǘƛŎƪȇƳƛ ƭŞƪŀǌƛ  
a nemocniŎŜƳƛΣ ǊƻǎǘŜ ǇƻǘǌŜōŀ ƪƻƻǊŘƛƴƻǾŀǘ ǇŞőƛ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀƴƻǳ ƴŀ ƧŜŘƴƻǘƭƛǾȇŎƘ ǵǊƻǾƴƝŎƘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ 
ǎƭǳȌŜōΦ wǳƪǳ Ǿ ǊǳŎŜ ǎ ǘƝƳ ƧŘŜ ǊƻȊǾƻƧ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛȊŀŎŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ŀ Ǌǻǎǘ ƻōƧŜƳǳ ŎƘǊłƴŠƴŞ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛŎƪŞ 
ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ƳŜȊƛ ƧŜŘƴƻǘƭƛǾȇƳƛ ȊŀǌƝȊŜƴƝƳƛΦ  

Y ǘƻƳǳΣ ŀōȅ ŀƴƪŜǘŀ ƳŜȊƛ ǌŜŘƛǘŜƭƛ ƴŀōȅƭŀ Ǿ ƴłǎƭŜŘǳƧƝŎƝŎƘ ƭŜǘŜŎƘ ƴŀ ȊŀƧƝƳŀǾƻǎǘƛ, by pomohlo: 

1. ½ǇǌŜǎƴŠƴƝ ƴłǊƻƪǳ ǇŀŎƛŜƴǘŀ ƴŀǎǘŀǾŜƴƝƳ ǇǊƻŎŜǎǳ ǾǎǘǳǇǳ ŀ ǾȇǎǘǳǇǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ Ǿȇƪƻƴǻ Řƻ ǵƘǊŀŘȅ 
Ȋ ǾŜǌŜƧƴŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƘƻ ǇƻƧƛǑǘŠƴƝ ŀ ȊǌƝȊŜƴƝ ƛƴǎǘƛǘǳŎŜΣ ƪǘŜǊł ǘƻ ōǳŘŜ ǾȅƪƻƴłǾŀǘΦ bŀŘ ƧŜƘƻ ǊłƳŜŎ 
ǇǌƛǇƻƧƛǑǘŠƴƝΦ 

2. {ƧŜŘƴƻŎŜƴƝ ŀ ȊƭŜǇǑŜƴƝ ŎƻǊǇƻǊŀǘŜ ƎƻǾŜǊƴŀƴŎŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǇƻƧƛǑǙƻǾŜƴ ǎ ǾȅǘǾƻǌŜƴƝƳ ǎŜǊǾƛǎƴƝ 
oǊƎŀƴƛȊŀŎŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƘƻ ǇƻƧƛǑǘŠƴƝΣ ƪǘŜǊł ȊŀƧƛǎǘƝ ǎǇƻƭŜőƴŞ őƛƴƴƻǎǘƛ όǾőŜǘƴŠ ǊŜǾƛȊƝύΦ /ŜƴƻǾł ƪƻƴƪǳǊŜƴŎŜ 
ǇƻƧƛǑǙƻǾŜƴΦ 

3. ½ǌƝȊŜƴƝ ƛƴǎǘƛǘǳŎŜ ǘȅǇǳ ƴŠƳŜŎƪŞƘƻ Lƴ9YǳΣ ƪǘŜǊł ōȅ ǎŜ ǾŠƴƻǾŀƭŀ ǵŘǊȌōŠ ƪƭŀǎƛŦƛƪŀőƴƝŎƘ ƳŜŎƘŀƴƛȊƳǻ 
όƪƽŘƻǾłƴƝ ǇǊƻŎŜŘǳǊΣ 5wDύΦ /Ŝǎǘŀ ƪ ƻǇǳǑǘŠƴƝ ǵƘǊŀŘƻǾŞ ǾȅƘƭłǑƪȅΦ 

4. ½ƳŠƴƛǘ ǌƝȊŜƴƝ ǇǌƝƳƻ ǌƝȊŜƴȇŎƘ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƝΦ .ǳř ǇƻǎƝƭŜƴƝ ƧŜƧƛŎƘ ŀǳǘƻƴƻƳƛŜ Ǿ ǇƻŘƻōŠ ¦ƴƛǾŜǊȊƛǘƴƝ 
nemocnice, ƴŜōƻ ǎǘŀƴŘŀǊŘƴƝ ŎŜƴǘǊłƭƴƝ ǌƝȊŜƴƝΦ  

5. tƻǎƝƭŜƴƝ ǾŀȊōȅ ƳŜȊƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƳ ŀ ǎƻŎƛłƭƴƝƳ ǎȅǎǘŞƳŜƳΦ 

6. bŀǎǘŀǾŜƴƝ ȊłƪƭŀŘƴƝho ƭŜƎƛǎƭŀǘƛǾƴƝho ǊłƳce pro eHealth. 

7. ½ǾȇǑŜƴƝ ƳƻǘƛǾŀŎŜ ƻōőŀƴǻ ƪ ǊŀŎƛƻƴłƭƴƝƳǳ ŎƘƻǾłƴƝ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƳ ǎȅǎǘŞƳǳΦ 

 

¢ŀƪ ǳǾƛŘƝƳŜΣ Ŏƻ ƴłƳ ǇǌƝǑǘƝ ƭŞǘŀ ǇǌƛƴŜǎƻǳΦ 
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aƎǊΦ {ƻƶŀ Markovł 
ŜȄǇŜǊǘƪŀ Y{2a ǇǊƻ ƻōƭŀǎǘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

tǊǻȊƪǳƳ ǇƻǾŀȌǳƧƛ Ȋŀ ǾŜƭƳƛ ǇǌƝƴƻǎƴȇ Ȋ ǇƻƘƭŜŘǳ ƧƛȌ ŘŜǎŜǘƛƭŜǘŞ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ǎǊƻǾƴłƴƝ ǇƻƘƭŜŘǳ ǾǊŎƘƻƭƴȇŎƘ 
ƳŀƴŀȌŜǊǻ ƴŀ ǾȇȊƴŀƳƴȇ ǎŜƎƳŜƴǘ ƴŜƳƻŎƴƛőƴƝ ǇŞőŜΦ Wǎƻǳ ǘŀƪ ǇƻƧƳŜƴƻǾłƴȅ ȊłƪƭŀŘƴƝ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŞ ƛ ŀƪǘǳłƭƴƝ 
ǇǊƻōƭŞƳȅ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪŞƘƻ ǎȅǎǘŞƳǳΣ ŎƻȌ ƧŜ ŘǻƭŜȌƛǘŞ Ƨŀƪ ǇǊƻ ǎŀƳƻǘƴŞ ƳŀƴŀȌŜǊȅΣ ǘŀƪ ǇǊƻ Ǉƻƭƛǘƛƪȅ  
ŀ ǎŀƳƻȊǌŜƧƳŠ ƛ ǇŀŎƛŜƴǘȅΦ tŀŎƛŜƴǘƛ ƻŎŜƴƝ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ŦŀƪǘΣ ȌŜ ƧŜ őŜǎƪŞ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǇƻǾŀȌƻǾłƴƻ 
v ŎŜƭƻŜǾǊƻǇǎƪŞƳ ǎǊƻǾƴłƴƝ Ȋŀ ƪǾŀƭƛǘƴƝΦ IƻǊǑƝ ȊǇǊłǾƻǳ ƧŜ ǾǑŀƪ ƴłǊǻǎǘ ƻōŀǾ ȊŜ ȊƘƻǊǑƻǾłƴƝ ƪǾŀƭƛǘȅ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ 
ǇŞőŜ Ǿ ǎŀƳƻǘƴȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝŎƘ ŀ ǘŀƪŞ ƧŜƧƝ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛΦ ¢ƻ ƧŜ ōŜȊŜǎǇƻǊǳ ȊǇǻǎƻōŜƴƻ ȊǾȅǑǳƧƝŎƝƳ ǎŜ 
ƴŜŘƻǎǘŀǘƪŜƳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ǇǊŀŎƻǾƴƝƪǻΣ ȊǾƭłǑǙ ǎŜǎǘŜǊΣ ǇƻŘŦƛƴŀƴŎƻǾŀƴƻǎǘƝ ŀ ƴŀǊǻǎǘŀƧƝŎƝ ǇƻǘǌŜōƻǳ ƛƴǾŜǎǘƛŎΦ  

tǊƻ ƳŀƴŀȌŜǊȅ ƛ Ǉƻƭƛǘƛƪȅ ƧŜ ŘǻƭŜȌƛǘŞ ǾƴƝƳłƴƝ ǊƛȊƛƪ ς ōŜȊǇŜőƴƻǎǘ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ȊŜ ǎǘǊŀƴȅ ŀƎǊŜǎƛǾƴƝŎƘ ǇŀŎƛŜƴǘǻ  
ŀ ǘŀƪŞ ƴǳǘƴƻǎǘƛ ǎƴƛȌƻǾłƴƝ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾƴƝ ȊłǘŠȌŜΦ h ǘŠŎƘǘƻ ǇǊƻōƭŞƳŜŎƘ ǎŜ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŠ ƘƻǾƻǌƝΣ ŀƭŜ ŦŀƪǘƛŎƪȅ 
ǎŜ ƳƴƻƘƻ ƴŜŘŠƧŜΦ bŜƧǾŠǘǑƝ ǊŜȊŜǊǾȅ ǎǇŀǘǌǳƧƝ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ŦŀƪǳƭǘƴƝŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ komunikaci jak s pacienty,  
ǘŀƪ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ ǎŀƳƻǘƴŞƘƻΦ yŜŘƛǘŜƭŞ ƪǊŀƧǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǉŀƪ ǾƛŘƝ ǊŜȊŜǊǾȅ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ Ǿ ǇǊƻǇƻƧŜƴƝΣ 
spoluǇǊłŎƛ ŀ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ǎ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƝΦ ¢ŀƪƻǾȇ ǇǊǻȊƪǳƳ ǎŜ Ǉŀƪ ƳǻȌŜ ǎǘłǘ ǾȇŎƘƻŘƛǎƪŜƳ ƪŜ ǎǘŀƴƻǾŜƴƝ 
ǇǊƛƻǊƛǘ Ǉǌƛ ǌŜǑŜƴƝ ǇǊƻōƭŞƳǻ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΦ 
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tƘŀǊƳ5ǊΦ [ǳōƻƳƝǊ /ƘǳŘƻōŀ  
ǇǊŜȊƛŘŜƴǘΣ 2Ŝǎƪł ƭŞƪłǊƴƛŎƪł ƪƻƳƻǊŀ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

±ȇȊƪǳƳ ƳŜȊƛ ǌŜŘƛǘŜƭƛ őŜǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ Ǿ ǇǊƻƧŜƪǘǳ α.ŀǊƻƳŜǘǊ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ нлмуά ƧŜ ȊłǎƭǳȌƴƻǳ 
ŀƪǘƛǾƛǘƻǳΣ ƪǘŜǊł ǳƳƻȌƶǳƧŜ ǎƭŜŘƻǾŀǘ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŠƧǑƝ ǘǊŜƴŘȅ ŀ ƧƛǎǘŠ ƛƴƛŎƛǳƧŜ ŘŀƭǑƝ ŀ ŘŜǘŀƛƭƴŠƧǑƝ ŀƴŀƭȇȊȅΦ ¦Ǌőƛǘł 
ƻŘƭƛǑƴƻǎǘ Ǿ ƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ǎƛǘǳŀŎŜ ƧŜ ƻőŜƪłǾŀƴł ŀ Ǿ ǇǊƛƻǊƛǘƛȊŀŎƛ ƻōŀǾ őƛ ǊŜȊŜǊǾ ŀǎƛ ȊłǾƛǎƝ ƛ ƴŀ ǘȅǇǳ ǇǊƻǾƻȊƻǾŀǘŜƭŜ 
ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ ŀ ƳƝǎǘǳ ǇƻǎƪȅǘƻǾłƴƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜΦ 

hǎƻōƴŠ ƳŠ ȊƴŜǊǾƽȊƴƛƭȅ ƻōŀǾȅ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ȊŜ ȊƘƻǊǑŜƴƝ ƪǾŀƭƛǘȅ ŀ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜ ŀ ǇǌƛȊƴłƴƝ ƴƝȊƪŞ 
ŜŦŜƪǘƛǾƛǘȅ Ǿ ƘƻǎǇƻŘŀǌŜƴƝ ƭǻȌƪƻǾȇŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝΦ ! ƴŜǇǌƝƧŜƳƴŠ ǇǌŜƪǾŀǇƛƭȅ ƛ ǇǊǾƴƝ ǘǌƛ ǇǌƝőƪȅ Ǿ ƘƻŘƴƻŎŜƴȇŎƘ 
ǊŜȊŜǊǾłŎƘΣ ƪǘŜǊŞ ƻōǎŀŘƛƭƻ ǘŞƳŀ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ƳŜȊƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇƳ ǇŜǊǎƻƴłƭŜƳΣ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǎ ǇŀŎƛŜƴǘȅ  
ŀ ǎǇƻƭǳǇǊłŎŜ ǎ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀǘŜƭƛ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜΦ Y ǘŠƳǘƻ ǘŞƳŀǘǻƳ ōȅŎƘ ǇǊƻǘƻ ǊłŘ Ȋƴŀƭ ƛ ƴłȊƻǊȅ ǇǌŜŘƴƻǎǘǻ őƛ 
ǇǊƛƳłǌǻ ŀ ŀƭŜǎǇƻƶ ǎƻǳƘǊƴƴŠ ǾȅƧłŘǌŜƴŞ ȊƪǳǑŜƴƻǎǘƛ ƭŞőŜƴȇŎƘ ǇŀŎƛŜƴǘǻ Ȋ ŘƻǘŀȊƴƝƪƻǾȇŎƘ ǑŜǘǌŜƴƝΣ  
ƪǘŜǊŞ ǎƛ ǾŠǘǑƛƴŀ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǳǊőƛǘŠ ȊŀŘłǾłΦ 
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a¦5ǊΦ WƛǌƝ .ŠƘƻǳƴŜƪ  
ƘŜƧǘƳŀƴ YǊŀƧŜ ±ȅǎƻőƛƴŀΣ ƳƝǎǘƻǇǌŜŘǎŜŘŀ {ǇǊłǾƴƝ ǊŀŘȅ ±ǑŜƻōŜŎƴŞ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ 
ǇƻƧƛǑǙƻǾƴȅ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ ǇǌŜŘǎŜŘŀ YƻƳƛǎŜ ǇǊƻ ƛƴŦƻǊƳŀőƴƝ ǘŜŎƘƴologie  

ǾŜ ǾŜǌŜƧƴŞ ǎǇǊłǾŠ wŀŘȅ !ǎƻŎƛŀŎŜ ƪǊŀƧǻ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

±łȌŜƴƝ őǘŜƴłǌƛΣ ƧŜ ƻǇŠǘ Ǌƻƪ ǇǊȅő ŀ ƳłƳ ƳƻȌƴƻǎǘΣ ƧƛȌ Ǉƻ ƴŠƪƻƭƛƪłǘŞΣ ǾȅƧłŘǌƛǘ ǎǾǻƧ ƴłȊƻǊ ƴŀ ǾȇǎƭŜŘƪȅ 
α.ŀǊƻƳŜǘǊǳ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ нлмуάΦ tƻǇǊŀǾŘŠ ǌŜőŜƴƻΣ ƪŘȅȌ ǇǊƻƧŘŜǘŜ ƴŠƪƻƭƛƪ ǇƻǎƭŜŘƴƝŎƘ ǊƻőƴƝƪǻΣ  
ǘŀƪ ǎŜ ǾȇǎƭŜŘƪȅ ǇƻƘȅōǳƧƝ ǌŜƪƴŠƳŜ ǾŜ ǾƭƴƻǾŎŜΦ WŜ ǇǊŀǾŘŀΣ ȌŜ ǎǘŀǾ ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝƘƻ ǾȅōŀǾŜƴƝ ƴŀǑƛŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ 
ǎŜ ȊłǎŀŘƴŠ ƴŜȊƭŜǇǑƛƭΣ ŀƭŜ ǘƻ ƴŜƭȊŜ Ǿ ƪǊłǘƪŞ ŘƻōŠ ƻőŜƪłǾŀǘΦ bŀōƝŘƪŀ ǇǊŀŎƻǾƴƝŎƘ ǇǌƝƭŜȌƛǘƻǎǘƝΣ ǇƻƳŠǊƴŠ 
ǾȅǎƻƪŞ ŦƛƴŀƴőƴƝ ƻƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ƳƛƳƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ƴŜ ȊǊƻǾƴŀ ǑǙŀǎǘƴŠ ƴŀǎǘŀǾŜƴŞ ȊǇǻǎƻōȅ ǎǘǳŘƛŀ Ǿ Ƴƛƴǳƭƻǎǘƛ 
ŀ ƳƴƻƘƻ ŘŀƭǑƝŎƘ ŦŀƪǘƻǊǻ ǾŜŘŜ ƪ ǘƻƳǳΣ ȌŜ ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝ ƻǘłȊƪȅ ŘƻƳƛƴǳƧƝΦ 

tƻǾȊōǳŘƛǾȇƳ ǎŜ Ƴƛ ƧŜǾƝ ǇƻƳŠǊƴŠ ƻǇǘƛƳƛǎǘƛŎƪȇ ǇǌƝǎǘǳǇ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƪ ōǳŘƻǳŎƴƻǎǘƛ ŀ ƳƻȌƴƻǎǘŜƳ ǊƻȊǾƻƧŜ  
Ǿ ƧŜƧƛŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝŎƘΦ aƻƘǳ ƴŀǑƛƳ ǌŜŘƛǘŜƭǻƳΣ ƪǘŜǊȇŎƘ ƴŀ ǘǊƘǳ ǇǊłŎŜ ƧŜ ǎƴŀŘ ƧŜǑǘŠ ǾŠǘǑƝ ƴŜŘƻǎǘŀǘŜƪ  
ƴŜȌ ƻǎǘŀǘƴƝŎƘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƪǻΣ ƧŜƴ ȊŜ ǎǊŘŎŜ ǇƻŘŠƪƻǾŀǘΣ ȌŜ ǎŜ ǎǘłƭŜ ǇŜǊƻǳ ǎ ǇǊƻōƭŞƳȅΣ ƪǘŜǊȇŎƘ ƳƴƻƘŘȅ 
ƴŜǳōȇǾłΦ WǎŜƳ ǾŜƭƛŎŜ ǊłŘΣ ȌŜ ƳǻƧ Ƴƛƴǳƭȇ ƪƻƳŜƴǘłǌ ƪ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛȊŀŎƛ ŀ ǾǑŜƳ ŘŀƭǑƝƳ ƪǊƻƪǻƳ Ǿ L¢ oblasti 
ƴŜƧŜƴ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ƧŜ ƧƛȌ ǎƴŀŘ ƳƛƴǳƭƻǎǘƝ ŀ ǾŜǑƪŜǊŞ ȊƳŠƴȅ Ǿ ǘŞǘƻ ƻōƭŀǎǘƛ ŘƻǎǘłǾŀƧƝ ƧŀǎƴŞ ƪƻƴǘǳǊȅ ŀ ǎƳŠǊΦ 
WŜ ƧŀǎƴŞΣ ȌŜ ƴŜǇǻƧŘŜ ǾǑŜ ǎƴŀŘƴƻΣ ŀƭŜ ŀƪǘƛǾƛǘȅ őƛƴŠƴŞ Ǿ ǘŞǘƻ ƻōƭŀǎǘƛ Ƨǎƻǳ ƴŀŘŠƧƴȇƳƛΦ wƻǾƴŠȌ ǘŀƪ ǾƴƝƳłƳ 
ƳƝǊƴȇ ƻǇǘƛƳƛǎƳǳǎ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƛ ǎƳŠǊŜƳ ƪ ǵƘǊŀŘłƳ ŀ ƳƻȌƴƻǎǘŜƳ ǌŜǑŜƴƝ ǊłƳŎƻǾȇŎƘ ǎƳƭǳǾ ƴŀ ŘŀƭǑƝ ƻōŘƻōƝΣ     
ƛ ƪŘȅȌ ƪƻƴƪǊŞǘƴƝ ƻǘłȊƪŀ ǘŀŘȅ ŀǎƛ ƴŜǇŀŘƭŀΦ 

Je nutno, Ǿ ǎƻǳǾƛǎƭƻǎǘƛ ǎŜ ǎƛǘǳŀŎƝ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ, ǎǘłƭŜ ŘŠƪƻǾŀǘ ǾǑŜƳΣ ƪŘƻȌ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ƭƘƻǎǘŜƧƴƻ  
ƴŀ ƪǘŜǊŞƳ Ǉƻǎǘǳ ŀ ƧŀƪŞ ǇƻȊƛŎƛΣ ǇǊŀŎǳƧƝ ŀ ǵǊƻǾŜƶ ǇŞőŜ ŘǊȌƝ ƴŜǎƪǳǘŜőƴŠ ǾȅǎƻƪƻΦ .ŜȊ ƴƛŎƘ ōȅŎƘƻƳ ƧƛȌ ǘŀƪƻǾŞ 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƴŜƳŠƭƛΦ 5ŠƪǳƧƛ ƛ I/L, ȌŜ ƻǇŀƪƻǾŀƴŠ ǘŀǘƻ ǑŜǘǌŜƴƝ ǇǊƻǾłŘƝΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ƧŜƴ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŠƧǑƝ ǎǊƻǾƴłƴƝ 
Řŀǘ ƳǻȌŜ ǾŞǎǘ ƪ ŘŀƭǑƝƳǳ ǎǇǊłǾƴŞƳǳ ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƝ Ƨŀƪ ŘłƭΦ tǌŜƧƛ ƳƴƻƘƻ ǎƛƭ ŀ ƘƭŀǾƴŠ ȊŘǊŀǾƝΦ  
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a¦5ǊΦ aƛǊƻǎƭŀǾ tŀƭłǘΣ a.!  
ǇǊŜȊƛŘŜƴǘΣ 2Ŝǎƪł ŀǎƻŎƛŀŎŜ ŘƻŘŀǾŀǘŜƭǻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ǇǊƻǎǘǌŜŘƪǻ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

Wŀƪ Ǉƻ ƧƛƴŞ Ǌƻƪȅ ƛ ƭŜǘƻǎ Ƨǎƻǳ ǾȇǎƭŜŘƪȅ ŀƴƪŜǘȅ .ŀǊƻƳŜǘǊ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ȊŀƧƝƳŀǾȇƳ ȊŘǊƻƧŜƳ ƻŘǇƻǾŠŘƝ 
ƛ ƻǘłȊŜƪΦ  

KomunikacŜ ƴŀ ǑǇƛŎƛ ȊłƧƳǳ ǎŜ ǇǌƝƳƻ ƴŀōƝȊƝΦ {ƴŀŘ ƴŜƴƝ ƧƛƴŞƘƻ ƻŘǾŠǘǾƝΣ ǾŜ ƪǘŜǊŞƳ ŜȄƛǎǘuje ǘŀƪƻǾł ǇƻǘǌŜōŀ 
ǇǌŜƭƻȌƛǘ ǾȅǎƻŎŜ ƻŘōƻǊƴŞ ǎƪǳǘŜőƴƻǎǘƛ Řƻ ƭŀƛŎƪȅ ǎǊƻȊǳƳƛǘŜƭƴŞƘƻ ƧŀȊȅƪŀΦ WŘŜ ǇǌŜŎŜ ƻ ǘƻ ŘƻǎłƘƴƻǳǘ 
ǇƻǊƻȊǳƳŠƴƝ ƴŀ ƻōƻǳ ǎǘǊŀƴłŎƘ, Ŏƻ ǎŜ ōǳŘŜ ŘƝǘΣ ǇǊƻő ŀ ǎ ƧŀƪȇƳ ƻőŜƪłǾłƴƝƳΦ Wŀƪ ǘǳǘƻ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎi ȊƭŜǇǑƻǾŀǘ 
ƧŜ ƴƛƪŘȅ ƴŜƪƻƴőƝŎƝ ǘŞƳŀΦ ½ǻǎǘłǾł ǾǑŀƪ ŘƻǳŦŀǘΣ ȌŜ ȊǻǎǘŀƴŜ, ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ƳŜȊƛ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƪŜƳ ŀ ǇŀŎƛŜƴǘŜƳΣ 
ōŜȊ ŘŀƭǑƝŎƘ ƻŘōƻǊƴƝƪǻΦ YǳǇǌƝƪƭŀŘǳ ǇǊłǾƴƛŎƪŞ ǇǊƻŦŜǎŜ Řƻ αƛƴŦƻǊƳƻǾŀƴŞƘƻ ǎƻǳƘƭŀǎǳά ǎŜ ǳƪŀȊǳƧƝ jako 
ƴŜǇǌƝƭƛǑ ǑǙŀǎǘƴȇƳΦ  

Vysoko v ǇƻǌŀŘƝ ŘǻƭŜȌƛǘƻǎǘƛ ǎŜ ǳƳƝǎǙǳƧŜ ǳǾŀȌƻǾłƴƝ ƻ ƪǾŀƭƛǘŠ ƛ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛ ǇŞőŜΦ ½ǻǎǘłǾł ǎŜ ǾǑŀƪ Ǿ ƘƻŘƴŠ 
ƻōŜŎƴŞ ǊƻǾƛƴŠΦ ½ŜƧƳŞƴŀ ǇƻƪǳŘ ǎŜ ƘƻǾƻǌƝ ƻ ƴŀƭŞƘŀǾƻǎǘƛ ƛƴǾŜǎǘƛŎ Řƻ ƪǾŀƭƛǘȅΣ ǾȅǾǎǘłǾł ƻǘłȊƪŀΣ Ŏƻ ǎŜ ƳȅǎƭƝ 
ƻƴƻǳ αƪǾŀƭƛǘƻǳάΦ  

bŜƳǳǎƝƳŜ ƴƛŎ ǾȅƴŀƭŞȊŀǘΦ ± ƳŀǘŜǊƛłƭǳ ²IO z Ǌƻƪǳ нллс ǎŜ ƘƻǾƻǌƝ ƻ ƪǾŀƭƛǘŠ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜ Ǿ ǑŜǎǘƛ 
ŘƛƳŜƴȊƝŎƘΥ YǾŀƭƛǘƴƝ ǇŞőŜ ƧŜ όмύ ŜŦŜƪǘƛǾƴƝΣ ǘŜŘȅ ǵőƛƴƴłΣ ƻǇǌŜƴł ƻ ƳŜŘƛŎƝƴǳ ȊŀƭƻȌŜƴƻǳ ƴŀ ŘǻƪŀȊŜŎƘ,  
όнύ ŜŦŜƪǘƛǾƴƝΣ ǘŜŘȅ ǵőŜƭƴłΣ ǎ ŘƻōǊȇƳ ǾȅǳȌƛǘƝƳ ȊŘǊƻƧǻ ŀ ƻƳŜȊŜƴƝ ȊǘǊłǘ, όоύ ŘƻǎǘǳǇƴł ƳƝǎǘŜƳ ŀ őŀǎŜƳ,  
kŘȅ ȊŘǊƻƧŜ ŀ ŘƻǾŜŘƴƻǎǘƛ Ƨǎƻǳ ŀŘŜƪǾłǘƴƝ ƪ ǇǊƻōƭŞƳǳΣ Ŏƻ ǎŜ ǌŜǑƝ, όпύ ƴŀ ǇŀŎƛŜƴǘŀ ȊŀƳŠǌŜƴł ŀ ǇǊƻ ƴŠƧ 
ǇǌƛƧŀǘŜƭƴł, όрύ ǊƻǾƴł ς ǎǘŜƧƴłΣ őƛ ǊƻǾƴƻǎǘłǌǎƪł ς ǘŜŘȅ ǎǘŜƧƴł ǇǊƻ ǾǑŜŎƘƴȅ ōŜȊ ǊƻȊŘƝƭǻ ƳŜȊƛ ǊŜƎƛƻƴȅΣ Ŝǘƴƛƪȅ őƛ 
ǎǇƻƭŜőŜƴǎƪȇƳ ǇƻǎǘŀǾŜƴƝƳ ŀ όсύ ōŜȊǇŜőƴłΦ  

hǘłȊƪƻǳ ƧŜΣ ȊŘŀ ōŀƴłƭƴƝ ƴłǾǑǘŠǾŀ ŀƳōǳƭŀƴǘƴƝŎƘ ǎƭǳȌŜō ƴŜƳƻŎƴƛŎŜΣ ƪǘŜǊł ǎŜ Ȋ ƻőŜƪłǾŀƴŞ ƧŜŘƴŞ ƘƻŘƛƴȅ 
ǇǊƻǘłƘƴŜ ƴŀ őǘȅǌƛ ŀȌ ǇŠǘΣ ƧŜ ǎǇƝǑ ǾŠŎƝ ƪǾŀƭƛǘȅ ŀƴŜōƻ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛΦ tƻŘƻōƴŠ ƪƻƴƪǊŞǘƴƝ ƻǘłȊƪȅ ōǳŘŜ ǳȌƛǘŜőƴŞ 
ǎƛ ǇƻƭƻȌƛǘ Ǿ budoucnu.  
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IƻŘƴŠ ƧŜ ǌŜő ƻ ƴŜŘƻǎǘŀǘƪǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǎŜǎǘŜǊΦ bŜƴƝ ōŜȊ ȊŀƧƝƳŀǾƻǎǘƛΣ ȌŜ ǇƻƪǳŘ ƧŜ ƧŜŘŜƴ ǇŀǊŀƳŜǘǊΣ ƪǘŜǊȇ 
ǎǇƻƭŜƘƭƛǾŠ ƪƻǇƝǊǳƧŜ αōƻƘŀǘǎǘǾƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝάΣ ǘŜŘȅ ǇŜƴƝȊŜ ǾȅŘŀƴŞ ƴŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ Ǿ ǇǌŜǇƻőǘǳ  
ƴŀ ƻōȅǾŀǘŜƭŜΣ ƧŜ ǘƻ ǇǊłǾŠ ǇƻőŜǘ ǎŜǎǘŜǊ ƴŀ ƻōȅǾŀǘŜƭŜΦ ± ȊŜƳƝŎƘ ǎ ǾŠǘǑƝƳ ƘǊǳōȇƳ ŘƻƳłŎƝƳ ǇǊƻŘǳƪǘŜƳ  
ƴŀ ƘƭŀǾǳ ŀ ǘŜŘȅ ǾƝŎŜ ǇŜƴŠȊƛ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧŜ ǇǊƻǎǘŠ ǾƝŎŜ ǎŜǎǘŜǊ αǾ ǎȅǎǘŞƳǳάΦ WŜƧƛŎƘ ƻŘƳŠƶƻǾłƴƝ ƧŜ 
potom ς ƻǇŠǘ ǇƻȊƻǊǳƘƻŘƴŠ ς ǾŜƭƳƛ ǇƻŘƻōƴŞ ƪƻƭŜƳ ǇǊǻƳŠǊƴŞƘƻ ǇǌƝƧƳǳ Ǿ ŘŀƴŞƳ ƘƻǎǇƻŘłǌǎǘǾƝΦ 5Ŝōŀǘŀ  
ƻ ǎŜǎǘǊłŎƘ ŀ ƧŜƧƛŎƘ Řƻǎǘŀǘƪǳ őƛ ƴŜŘƻǎǘŀǘƪǳ ŀǎƛ ƴŜōǳŘŜ ǇƻǳȊŜ ƻ ǇƻƳȅǎƭƴȇŎƘ αмл҈ ƪŀȌŘƻǳ ŎƘǾƝƭƛάΣ  
ŀƭŜ ƻ ȊłǎŀŘƴƝƳ ƴŀǾȇǑŜƴƝ ƧŜƧƛŎƘ Ǉƻőǘǳ ς ŀ ǘƻ ƧŜ ƻ ƧƛƴȇŎƘ ǇŜƴŠȊƝŎƘ ς ŀƴŜōƻ ƻ ǘƻƳΣ Ƨŀƪȇ ƧŜ ǇƻƳŠǊ őŀǎǳ ƪŘȅ 
ƭŞőƝκƻǑŜǘǌǳƧƝ ŀ ƪŘȅ ŘƻƪǳƳŜƴǘǳƧƝ ŀ ȊŘŀ ƧŜ ǘƻ ǘŀƪ ŘƻōǌŜΦ  

±Ŝ ǾŠŎƛ ŀƎǊŜǎƛǾƛǘȅ ǇŀŎƛŜƴǘǻ ǇǻƧŘŜ ŀǎƛ ƻ ƪƻƴǘŜȄǘ ǑƛǊǑƝƘƻ ŦŜƴƻƳŞƴǳ ǾŜ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘƛΣ ȌŜ ǾƝŎŜ ƴŜȌ ǇǌŜŘǘƝƳ ǎŜ 
ŘƴŜǎ αǾǑŜŎƘƴƻ ƳǻȌŜ ŀ ƴƛŎ ƴŜƳǳǎƝάΦ CȅȊƛŎƪł ŀƎǊŜǎƛǾƛǘŀ ƧŜ ǎǘłƭŜ ς ƴŀǑǘŠǎǘƝ ς ǎǇƝǑŜ ǾȇƧƛƳŜőƴȇƳ ƧŜǾŜƳ, ƛ ƪŘȅȌ 
ƧŜ ƳŜŘƛłƭƴŠ ǾƛŘƛǘŜƭƴł ŀ Ƴł ǇƻǘŜƴŎƛłƭƴŠ ǾŜƭƳƛ ǾłȌƴŞ ƴłǎƭŜŘƪȅΦ ½ŘǊŀǾƻǘƴƝŎƛ ǎŜ ǾǑŀƪ ǇǊŀƪǘƛŎƪȅ ŘŜƴƴŠ 
ǇƻǘƪłǾŀƧƝ s ǾŜǊōłƭƴŠ ŀƎǊŜǎƛǾƴƝƳƛ ǇŀŎƛŜƴǘȅΣ ƪǘŜǌƝ Ƨǎƻǳ ǎƛ ǾŠŘƻƳƛ ǎǾȇŎƘ ǇǊłǾΣ ƴŜ ǾǑŀƪ ǘƻƭƛƪ ǳȌ ǎǾȇŎƘ 
ǇƻǾƛƴƴƻǎǘƝΦ tǌƛőŜƳȌ ȊŎŜƭŀ ƧƛǎǘŠ ƧŜ ƴŠƪŘȅ őŜǊƴŞ ƴŀ ōƝƭŞƳΣ ȌŜ ǇŀŎƛŜƴǘ ƧŜ ǇƻǾƛƴŜƴ ǎǇƻƭǳǇǊŀŎƻǾŀǘ ŀ ŘƻŘǊȌƻǾŀǘ 
ƭŞőŜōƴȇ ǊŜȌƛƳΦ bŀ ŘǊǳƘŞ ǎǘǊŀƴŠ ǇŀŎƛŜƴǘ ŎƘŎŜ ǊƻȊǳƳŠǘΣ Ŏƻ ǎe s nƝƳ ŘŠƧŜ ŀ ǾȅƧłŘǌƛǘ ǎŜ ƪ tomu. Respondenti 
v .ŀǊƻƳŜǘǊǳ ǇƻǾŀȌǳƧƝ ǇǊłǾŀ ǇŀŎƛŜƴǘǻ Ȋŀ ƻōƭŀǎǘ ǎ ƴŜƧƳŜƴǑƝƳƛ ǊŜȊŜǊǾŀƳƛΦ Wŀƪ ǾƛŘƝ ǇƻǾƛƴƴƻǎǘƛ ǇŀŎƛŜƴǘǻΣ  
ƴŀ ǘƻ ǎŜ ƧƛŎƘ ȊŀǘƝƳ ƴƛƪŘƻ ƴŜǇǘŀƭΦ !ǎƛ ǘƻ ōǳŘŜ ǾǑŜ ƻ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛΣ ƪǘŜǊƻǳ ǾǑƛŎƘƴƛ ǾƴƝƳŀƧƝ ƴŀƭŞƘŀǾŠΦ tǻƧŘŜ  
ƻ ǘƻΣ ƴŠƧŀƪ ǎŜ ŘƻƳƭǳǾƛǘΦ ! ƘƭŀǾƴŠ ς ƴŜǘŀƘŀǘ Řƻ ǘƻƘƻ ǇǊłǾƴƝƪȅΦ 
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LƴƎΦ aƛŎƘŀƭ 2ŀǊǾŀǑΣ a.! 
ƳƝǎǘƻǇǌŜŘǎŜŘŀ !ǎƻŎƛŀŎŜ őŜǎƪȇŎƘ ŀ ƳƻǊŀǾǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎΣ ǇǌŜŘǎŜŘŀ 

ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴǎǘǾŀ bŜƳƻŎƴƛŎŜ tǊŀŎƘŀǘƛŎŜΣ ŀΦǎΦΣ őƭŜƴ ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴǎǘǾŀ WƛƘƻőŜǎƪŞ 
nemocnice, a.s. 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

±ȇǎƭŜŘƪȅ ǾȇȊƪǳƳǳ ǇƻǘǾǊȊǳƧƝ ƳƻƧŜ ȊƪǳǑŜƴƻǎǘƛ Ȋ ǇǊŀȄŜΦ bŜƧǾŠǘǑƝ ƴƻőƴƝ ƳǻǊƻǳ ǾǑŜŎƘ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƧŜ Ǿ ǘŞǘƻ ŘƻōŠ 
ǎƴŀƘŀ ȊƝǎƪŀǘ ŀ ǎǘŀōƛƭƛȊƻǾŀǘ ǎǘǌŜŘƴƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇ ǇŜǊǎƻƴłƭΦ ¢ƻǘƻ ƧŜ Ǿ ǊłƳŎƛ őŜǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƴŜƧǾŠǘǑƝ 
ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝ ǇǊƻōƭŞƳΦ  

WŜ ǘƻ ŘǻǎƭŜŘŜƪ ǑǇŀǘƴȇŎƘ ȊƳŠƴ Ǿ ǎȅǎǘŞƳǳ ǾȊŘŠƭłǾłƴƝ ƛ ƴŜŘƻǎǘŀǘŜőƴŞƘƻ ǎǇƻƭŜőŜƴǎƪŞƘƻ ŀ ŦƛƴŀƴőƴƝƘƻ 
ƻƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ǘŞǘƻ ǇǊƻŦŜǎŜΦ bŀǾȇǑŜƴƝ ǎƳŠƴƴȇƳ ǎŜǎǘǊłƳ ƻ р ǘƛǎΦ Yő ƻŘ ōǳŘƻǳŎƝƘƻ Ǌƻƪǳ ōǳŘŜ ǾȇȊƴŀƳƴŞ        
ŀ ǇƻǘǌŜōƴŞΦ Wǎƻǳ ǾǑŀƪ ƴǳǘƴŞ ǎȅǎǘŞƳƻǾŞ ȊƳŠƴȅΦ 

bŜƳƻŎƴƛŎŜ Ƨŀƪƻ ƧŜŘƛƴŞ ȊŀƧƛǑǙǳƧƝ ƴŜǇǌŜǘǊȌƛǘȇ ǇǊƻǾƻȊ ŀ ǇŞőƛ ƻ ǇŀŎƛŜƴǘȅ нп ƘƻŘƛƴ ŘŜƴƴŠΣ т ŘƴƝ Ǿ ǘȇŘƴǳΦ 
błƪƭŀŘȅ ƴŀ ȊŀƧƛǑǘŠƴƝ ǘŞǘƻ ǇŞőŜ Ƨǎƻǳ ǾȇǊŀȊƴŠ ǾȅǑǑƝ ƴŜȌ ǵƘǊŀŘȅΦ 5ƭƻǳƘƻŘƻōŠ ǳǇƻȊƻǊƶǳƧŜƳŜ ƴŀ ǊƻȊŘƝƭȅ  
Ǿ ǎŀȊōłŎƘ ŀ ǵƘǊŀŘłŎƘ Ȋŀ ǎǘŜƧƴƻǳ ǇŞőƛΦ tƻŘŦƛƴŀƴŎƻǾłƴƝ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧŜ ǾƴƝƳłƴƻ Ƨŀƪƻ ǾȇȊƴŀƳƴȇ 
ǇǊƻōƭŞƳΦ  WŜ ǘǌŜōŀ ǾȇȊƴŀƳƴŠ ƴŀǾȇǑƛǘ ǇǊƻǎǘǌŜŘƪȅ ǎǘłǘǳΣ ƪǘŜǊȇ ŘłǾł Řƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧŜŘƴƻ Ȋ ƴŜƧƳŜƴǑƝŎƘ ҈ 
Ǿ ǊłƳŎƛ 9¦ ŀ ȊŀőƝǘ ǎŜ ǇǌƛōƭƛȌƻǾŀǘ ф҈ I5tΦ  

5ƻǎǘǳǇƴƻǎǘ ǇŞőŜ ƧŜ ǾȇōƻǊƴłΣ ŀƭŜ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŠ ōǳŘŜ ǾŜƭƳƛ ǘŠȌƪƻ ǳŘǊȌƛǘŜƭƴłΣ ǇƻƪǳŘ ƴŜŘƻƧŘŜ ƪ ǎȅǎǘŞƳƻǾȇƳ 
ȊƳŠƴłƳ Ǿ ƳƻǘƛǾŀŎƛ ƛ ǾŜ ȊǇǻǎƻōǳ ǵƘǊŀŘ ǳ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƛ ǳ ŘŀƭǑƝŎƘ ǎŜƎƳŜƴǘǻΣ ȊŜƧƳŞƴŀ ǳ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőŜΦ 
wƻǾƴŠȌ ƧŜ ǘǌŜōŀ ȊǾȇǑƛǘ ȊłƧŜƳ ǇŀŎƛŜƴǘŀ ƻ ǎǾŞ ȊŘǊŀǾƝ ŀ ƻ ǇǊŜǾŜƴŎƛΦ bŜƻƳŜȊŜƴł ōŜȊǇƭŀǘƴł ǇŞőŜ ǎ ƻƳŜȊŜƴȇƳƛ 
ȊŘǊƻƧƛ ƧŜ ƴŜǳŘǊȌƛǘŜƭƴłΦ  

±ŜŘŜƴƝ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƘƭŜŘł ȊǇǻǎƻōȅΣ Ƨŀƪ ȊŜŦŜƪǘƛǾƴƛǘ ǇǊłŎƛΣ ȊƭŜǇǑƛǘ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛΣ ǇƻǌƛȊǳƧŜ ƳƻŘŜǊƴƝ ǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜΣ 
Ƨŀƪ ǇǌƝǎǘǊƻƧƻǾŞΣ ǘŀƪ Ȋ ƘƭŜŘƛǎƪŀ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛȊŀŎŜ ǎƭǳȌŜō ŀ ǇǊƻŎŜǎǻΦ ± ǇǊŀȄƛ ǎŜ őŀǎǘƻ ǎŜǘƪłǾłƳŜ ǎ ŀƎǊŜǎƛǾƛǘƻǳ 
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ǇŀŎƛŜƴǘǻ ŀ ǇǊłǾƴƝŎƘ ƪŀƴŎŜƭłǌƝΦ 5ǻǎƭŜŘƪŜƳ ǾǑŜƘƻ ƧŜ ǎȅƴŘǊƻƳ ǾȅƘƻǌŜƴƝΣ ƪǘŜǊȇ ǳ ǎǾȇŎƘ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻ ǾƛŘƝƳŜ 
a je probƭŜƳŀǘƛŎƪȅ ǌŜǑƛǘŜƭƴȇΦ ½ ǇƻƘƭŜŘǳ ōǳŘƻǳŎƴƻǎǘƛ ǾƛŘƝƳ ǾŜƭƪƻǳ ŘƛǎōŀƭŀƴŎƛ ƳŜȊƛ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ 
ǇŞőŜ ŀ ŘƻǎǘǳǇƴȇƳ ǇƻőǘŜƳ ƪǾŀƭƛŦƛƪƻǾŀƴŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƘƻ ǇŜǊǎƻƴłƭǳΦ 
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a¦5ǊΦ aŀǊǘƛƴ YƻőƝ  
ǇǌŜŘǎŜŘŀ ǎǇƻƭƪǳ aƭŀŘƝ ƭŞƪŀǌƛ ȊΦǎΦΣ ǊŀŘƛƻƭƻƎ CŀƪǳƭǘƴƝ ƴŜƳƻŎƴice v Motole, 

Postdoctoral researcher, Stanfordova Univerzita, Kalifornie, USA 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

aƛƳƻǌłŘƴŠ ǇƻȊƛǘƛǾƴŠ ǾƴƝƳłƳΣ ȌŜ нκо ǌŜŘƛǘŜƭǻ ǇƻǾŀȌǳƧƝ Ȋŀ ƴǳǘƴƻǎǘ ȊŜŦŜƪǘƛǾƴŠƴƝ ŎƘƻŘǳ ǎǾŞƘƻ ȊŀǌƝȊŜƴƝΦ 
tǌƛǘƻƳ ŀȌ тр ҈ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ǇǌƛȊƴłǾł ŀƪǘƛǾƴƝ ǎƴŀƘǳ ǾŜ ǎƴƛȌƻǾłƴƝ ŀŘƳƛƴƛǎǘrativy. V ƻōŘƻōƝ ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝ ƪǊƛȊŜ ƧŜ ǘƻ 
ǾŜƭƳƛ ƴǳǘƴŞ ŀ ǾƝǘŀƴŞ ƻǇŀǘǌŜƴƝΣ ƪǘŜǊŞ ƳǻȌŜ ǳǾƻƭƴƛǘ ǊǳŎŜ ƭŞƪŀǌǻƳ ǘŀƪΣ ŀōȅ ǎŜ ƳƻƘƭƛ ǾŠƴƻǾŀǘ ǾƝŎŜ ǇŀŎƛŜƴǘǻƳ 
ŀ ƳŞƴŠ ǇŀǇƝǊƻǾłƴƝΦ ¦ǇƻȊƻǊƴƝƳΣ ȌŜ ŘƭŜ ǇǊŜǎǘƛȌƴƝƘƻ ŀƳŜǊƛŎƪŞƘƻ ƴłǊƻŘƴƝƘƻ ǇǊǻȊƪǳƳǳ aŜŘǎŎŀǇŜ bŀǘƛƻƴŀƭ 
Physician Burnoǳǘ ϧ 5ŜǇǊŜǎǎƛƻƴ wŜǇƻǊǘ нлму ƧŜ ǇǌŜōǳƧŜƭŞ ǇŀǇƝǊƻǾłƴƝ ŦŀƪǘƻǊŜƳ őƝǎƭƻ ƧŜŘƴŀ ǇǌƛǎǇƝǾŀƧƝŎƝƳ 
k ǾȅƘƻǌŜƴƝ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƪǻΗ bŀǑǘŠǎǘƝΣ ȊŘł ǎŜΣ ȌŜ ǘƻǘƻ ǌŜŘƛǘŜƭŞ ƴŀǑƛŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƛƴǘŜƴȊƛǾƴŠ ǾƴƝƳŀƧƝ όƛ ƪŘȅȌ ǾƝŎŜ  
Ǿ ǎƻǳƪǊƻƳȇŎƘ ƴŜȌ ǎǘłǘƴƝŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝŎƘύΣ ƧŜƭƛƪƻȌ ŘƭŜ Barometru ŀȌ ǇǊƻ рт ǇǊƻŎŜƴǘ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƧŜ ǊƛȊƛƪƻ ǾȅƘƻǌŜƴƝ 
ƘƻŘƴƻŎŜƴƻ Ƨŀƪƻ ƴŜƧǾȅǑǑƝ Ȋ ƴŀōƝŘƴǳǘȇŎƘ ƳƻȌƴƻǎǘƝΦ tƻǘǌŜōŀ ƧŜ ǘŜŘȅ ǇǊŀŎƻǾŀǘ ƴŀ ƻōƻǳ ǎǘǊŀƴłŎƘΣ ǎƴƛȌƻǾłƴƝ 
ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾȅ ƛ ǇǊŜǾŜƴŎƛ ǾȅƘƻǌŜƴƝΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ǘȅǘƻ ŀǎǇŜƪǘȅ ǎǇƻƭǳ ŜǾƛŘŜƴǘƴŠ ǵȊŎŜ ǎƻǳǾƛǎŜƧƝΦ 

tƻƳŠǊƴŠ ǎ ǵǎƳŠǾŜƳ ƘƻŘƴƻǘƝƳ ǾȅƧłŘǌŜƴƝ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ƻ ōŜƴŜŦƛǘŜŎƘΣ ƪǘŜǊȇƳƛ ȊŀƧƛǑǙǳƧƝ ŘƻǎǘŀǘŜƪ ǇŜǊǎƻƴłƭǳΦ ½ŘŜ 
ōǳŘǳ ǾŜƭƳƛ ƪǊƛǘƛŎƪȇΣ ƴŜǾƝƳΣ ƧŜǎǘƭƛ ǎŜ ƧŜŘƴł ƻ Ƨƛǎǘƻǳ ŦƻǊƳǳ αƳŜȊƛƎŜƴŜǊŀőƴƝƘƻ ƴŜǇƻŎƘƻǇŜƴƝάΣ ƴŜōƻ Ƴł ǘŀǘƻ 
ƻōƭŀǎǘ ƧƛƴŞ ŘŜǘŜǊƳƛƴŀƴǘȅ όŦƛƴŀƴőƴƝ ƴłǊƻőƴƻǎǘ ōŜƴŜŦƛǘǻ ƴŀ ǊƻȊǇƻőǘȅ ƴŜƳƻŎƴƛŎύΦ hǘŜǾǌŜƴŠ ǎƛ ǾǑŀƪ ǌŜƪƴŠƳŜΣ 
ȌŜ р ǘȇŘƴǻ ŘƻǾƻƭŜƴŞ ŀ ȊłǾƻŘƴƝ ǎǘǊŀǾƻǾłƴƝ ƴŜƧǎƻǳ ȌłŘƴȇ ǊŜłƭƴȇ ƴŜŦƛƴŀƴőƴƝ ōŜƴŜŦƛǘΦ ¢ŀǘƻ ŘŞƭƪŀ ŘƻǾƻƭŜƴŞ ƧŜ 
ȊłƪƻƴŜƳ ǎǘŀƴƻǾŜƴȇ ǎǘŀƴŘŀǊŘ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΣ ǇǌƛǘƻƳ v ƛƴȊŜǊłǘŜŎƘ őŀǎǘƻ ƴŀōƝȊŜƴł Ƨŀƪƻ αōŜƴŜŦƛǘάΦ 
{ǊƻǾƴłƴƝƳ ǎ ƪƻǊǇƻǊłǘƴƝ ǎŦŞǊƻǳ ōǳŘƝ ƴŀǑŜ ƴŜŦƛƴŀƴőƴƝ ōŜƴŜŦƛǘȅ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǎƪǳǘŜőƴŠ ǵǎƳŠǾΦ ½ŀƧƛǎǘŞ 
ǾǑŀƪ ōǳŘƻǳ ƳŜȊƛ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜƳƛ ǾŜƭƪŞ ǊƻȊŘƝƭȅ Ǿ ƳƻȌƴƻǎǘŜŎƘ ōŜƴŜŦƛǘȅ ƴŀōƝȊŜǘ ǇƻŘƭŜ ƧŜƧƛŎƘ ŦƛƴŀƴőƴƝ ƪƻƴŘƛŎŜΦ 
V ǘŞǘƻ ƻōƭŀǎǘƛ ǇǊƻǘƻ ǾƛŘƝƳ ǾŜƭƪȇ ǇǊƻǎǘƻǊ ǇǊƻ ǇǌƝǇŀŘƴƻǳ ǎƻǳǘŠȌ ƳŜȊƛ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜƳƛ ƻ ƭŞƪŀǌŜ ǾǑŜŎƘ ǾŠƪƻǾȇŎƘ 
ƪŀǘŜƎƻǊƛƝΦ aȅǎƭƝƳΣ ȌŜ ǘŀǘƻ ǇƻƳȅǎƭƴł ǎƻǳǘŠȌ ōǳŘŜ ƳƴƻƘŜƳ ŜŦŜƪǘƛǾƴŠƧǑƝ ƴŜȌ ŀƪǘǳłƭƴƝ ǎƻǳǘŠȌ ƳŜȊƛ 
ƴŜƳƻŎƴƛŎŜƳƛ ǾŜ αǾȅƘłƴŠƴƝά ƳƭŀŘȇŎƘ ƭŞƪŀǌǻ ǇƻƳƻŎƝ ƪǾŀƭƛŦƛƪŀőƴƝŎƘ ŘƻƘƻŘΦ 
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¢ŠǑƝ ƳŠΣ ȌŜ ŀȌ тн ҈ ǌŜŘƛǘŜƭǻ ǾƛŘƝ ǊŜȊŜǊǾȅ ǾŜ ȊǇǻǎƻōŜŎƘ ƳƻŘŜǊƴƝ ŜŘǳkace. V ǘŞǘƻ ƻōƭŀǎǘƛ ǎŜ ōƻƘǳȌŜƭ 
ǇǊŀƳłƭƻ ŘŠƧŜ Ǿ ƴŀǑƛŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝŎƘΣ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ǎǘŜǎƪ ƳƭŀŘȇŎƘ ƭŞƪŀǌǻ ǾȌŘȅ ǎƳŠǌǳƧŜ ƪŜ ƪǾŀƭƛǘŠ ǾȊŘŠƭłǾłƴƝΣ 
ǇǊƻǘƻ ǾŠǌƝƳŜΣ ȌŜ ǌŜŘƛǘŜƭŞ Ȋŀőƴƻǳ ǘƻƳǳǘƻ ǘŞƳŀǘǳ ǇǌƛƪƭłŘŀǘ ǾŠǘǑƝ ǾłȌƴƻǎǘΦ 

½łǾŠǊŜƳ ƪƻƳŜƴǘłǌŜ ǎƛ ŘƻǾƻƭƝƳ ǇǊƻǇƻƧƛǘ ŘǾŠ ƪŀǘŜƎƻǊƛŜ v ǇǊǻȊƪǳƳǳ ȊŘłƴƭƛǾŠ ƴŜǎƻǳǾƛǎŜƧƝŎƝ ŀ ƻŘŘŠƭŜƴŞΦ 
bŜƧǾŠǘǑƝ ǳǾłŘŠƴł ǊŜȊŜǊǾŀ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ǇƻŘƭŜ ǌŜŘƛǘŜƭǻΣ ŀ ǎƛŎŜ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǇŜǊǎƻƴłƭǳ όǘǌŜǘƝ ƴŜƧǾŠǘǑƝ Ǉŀƪ 
ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǎ ǇŀŎƛŜƴǘȅύ ŀ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ǳǾłŘŠƴŞ ōŜȊǇŜőƴƻǎǘƴƝ ǊƛȊƛƪƻ - ŀƎǊŜǎƛǾƛǘŀ ǇŀŎƛŜƴǘǻΣ Ƨǎƻǳ ǾŜ ǎƪǳǘŜőƴƻǎǘƛ 
podmnoȌƛƴƻǳ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ Ǿ ŎŜƭŞ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘƛΦ bŜƳł ƳƻŎ ǎƳȅǎƭ ȊŘŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƪȅ ŀƴƛ ǇǊŀƴȇǌƻǾŀǘΣ  
ŀƴƛ ƻōƘŀƧƻǾŀǘΦ ¨ǊƻǾŜƶ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ŎŜƭŞ őŜǎƪŞ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘƛ ƧŜ ǾȇȊƴŀƳƴŠ ƳŞƴŠ ƪǳƭǘƛǾƻǾŀƴłΣ ƴŜȌ ƧŜ 
ǎǘŀƴŘŀǊŘŜƳ ƴŀ ȊłǇŀŘ ƻŘ ƴłǎΦ bŜƧŜŘƴł ǎŜ ǘŜŘȅ ǇƻǳȊŜ ƻ ǇǊƻōƭŞƳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇ, ƴȇōǊȌ ŎŜƭƻǎǇƻƭŜőŜƴǎƪȇΣ 
ȊǊŎŀŘƭŜƳ ƧŜ Ǉŀƪ ǵǊƻǾŜƶ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎŜ ǇƻƭƛǘƛŎƪȇŎƘ Ŝƭƛǘ Ǿ 2wΦ tǊƻǘƻ ƛ ƴłǾǊƘȅ ƪƻƳŜƴǘłǘƻǊǻ Ȋ ƳƛƴǳƭȇŎƘ ƭŜǘ 
ǎƳŠǌǳƧƝŎƝ ƪ ƴŠƧŀƪȇƳ αƴłǇǊŀǾƴȇƳά ƻǇŀǘǌŜƴƝƳ ǾƴƝƳłƳ Ƨŀƪƻ ƴŜǊŜŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴŞ ŀ ƴŜǵőŜƭƴŞΦ yŜŘƛǘŜƭƴŞ 
ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƳŀƧƝ ŀ ōǳŘƻǳ ƳƝǘ ƴŀ ǘŜƴǘƻ ƧŜǾ ȊŎŜƭŀ ƳƛƴƛƳłƭƴƝ ŘƻǎŀƘΣ őƛƭƛ ǾƝƳŜΣ ȌŜ ǘƻ ƧŜ ǾŜƭƪȇ ǇǊƻōƭŞƳΣ ŀƭŜ ƳƻŎ 
se s ǘƝƳ ǳŘŠƭŀǘ ǇƻŘƭŜ ƳŞƘƻ ƴłȊƻǊǳ ƴŜŘłΦ bƛŎƳŞƴŠ ƧŀƪȇƪƻƭƛǾ Ǉƻƪǳǎ ƻ ƪǳƭǘƛǾŀŎƛ Ǿ ǘƻƳǘƻ ǎƳŠǊǳ ōǳŘŜ 
ŎƘǾłƭȅƘƻŘƴȇΣ ŀǙ ōǳŘŜ ƳƝǘ ȊŜ ǎǘǊŀƴȅ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘǳ ƧŀƪƻǳƪƻƭƛǾ ǇƻŘƻōǳΣ ŀ ǘŀƪƻǾȇ ƪǾŀƭƛǘƴƝ ōŜȊǇƭŀǘƴȇ 
komunikŀőƴƝ ƪǳǊȊ ǇǊƻ ƳƭŀŘŞ ƭŞƪŀǌŜ ōȅ ƳƻƘƭ ōȇǘ ƧŜŘƴƝƳ ȊŜ ȊŀƧƝƳŀǾȇŎƘ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŜŎƪȇŎƘ ōŜƴŜŦƛǘǻΦ 
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W¦5ǊΦ hƴŘǌŜƧ 5ƻǎǘłƭΣ tƘΦ5ΦΣ [[ΦaΦ 
ƳƝǎǘƻǇǌŜŘǎŜŘŀΣ tƭŀǘŦƻǊƳŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǇƻƧƛǑǘŠƴŎǻ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ, ȊΦǵΦ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

bŜƧǾŠǘǑƝ ǇǊƻōƭŞƳ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƧŜ ƴŀǊǻǎǘŀƧƝŎƝ ƴŜŘƻǎǘŀǘŜƪ ǇŞőŜΦ ½ŜƧƳŞƴŀ ǇŞőŜ ǘȊǾΦ ƻōȅőŜƧƴŞΣ  
ǾŜ ƳŠǎǘŠ őƛ ƴŀ ǾŜǎƴƛŎƛΣ нпκтκосрΦ ¢ƻ ƳƻƘǳ ǎǳōƧŜƪǘƛǾƴŠ ǌƝŎƛ Ƨŀƪƻ ǳȌƛǾŀǘŜƭ ƛ ǇǊłǾƴƝƪ ȊŀǎǘǳǇǳƧƝŎƝ ŘŀƭǑƝ 
ǳȌƛǾŀǘŜƭŜ ǎȅǎǘŞƳǳΣ ŀƭŜ ŘƻƳƴƝǾłƳ ǎŜΣ ȌŜ ƻōƧŜƪǘƛǾƴŠ ǘƻ ƧŜ ǾƛŘŠǘ ƛ ȊŜ ǎǘŀǘƛǎǘƛƪ ƻ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘƛΣ ǎǘǊǳƪǘǳǌŜ  
ŀ ŦƛƴŀƴŎƻǾłƴƝ ǇŞőŜ ŘƭŜ ƻōƻǊǻ ŀ ǊŜƎƛƻƴǻΦ bŜƧŘŜ ƻ ǇǊƻōƭŞƳ ǇƻǳȊŜ ŦƛƴŀƴőƴƝ ƴŜōƻ ǇƻǳȊŜ ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝΣ ƧŘŜ 
ƘƭŀǾƴŠ ƻ ǇǊƻōƭŞƳ ǌƝȊŜƴƝΦ  

bƛƪŘƻ αƴŀƘƻǌŜά ǳȌ ŘƭƻǳƘƻ ƴŜǾƴƝƳł ǾŜǌŜƧƴŞ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ Ƨŀƪƻ ŎŜƭŜƪΣ Ƨŀƪƻ ǎǘǊƻƧ ǳǊőŜƴȇ ƪ Ŏƻ 
nŜƧǵőƛƴƴŠƧǑƝƳǳ ǇǊƻƳŠƶƻǾłƴƝ ǇŜƴŠȊ ŘŀƶƻǾȇŎƘ ǇƻǇƭŀǘƴƝƪǻ ƴŀ ŘŜƭǑƝ ŀ ƭŜǇǑƝ ȌƛǾƻǘ ǇǊƻ ƴŜƳƻŎƴŞΦ ± ǇǌƝƳŞƳ 
ǇǌŜƴƻǎǳ ǎƭŜŘǳƧŜƳŜ ǊƻȊǇŀŘ ǎƻǳǎǘŀǾȅ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝΣ ƪǘŜǊł ǎǾƻǳ ǎǘǊǳƪǘǳǊƻǳΣ ǊƻȊƳƝǎǘŠƴƝƳ  
ƛ ŦƛƴŀƴŎƻǾłƴƝƳ ǎǘłƭŜ ƳŞƴŠ ǊŜŦƭŜƪǘǳƧƝ ǇƻǘǌŜōȅ ǇƻǇǳƭŀŎŜΦ ± tǊǻȊƪǳƳǳ I/L ǎŜ ƘƻŘƴƻǘƝ ǇƻǘǌŜōŀ ǇǊƻǇƻƧŜƴƝ  
ƴŀ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƛΦ bŜƧŘŜ ŀƭŜ ƧŜƴ ƻ ǇǊƻǇƻƧŜƴƝ ƴŀ ǇǊƛƳłǊƴƝ ǇŞőƛΣ ŀƭŜ ƛ ƻ ƴłǾŀȊƴƻǎǘƛ ǾŜƭƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ ƴŀ ƳŀƭŞΣ 
ƴŀ ǘŜǊŞƴƴƝ ǎǇŜŎƛŀƭƛǎǘȅΣ ƴŀ ǇƻƘƻǘƻǾƻǎǘƛ ŀ ȊłŎƘǊŀƴƪȅ αƴŀ ǾǎǘǳǇǳά ŀ ƴŀ ƴłǎƭŜŘƴƻǳ ŀ ǎƻŎƛłƭƴƝ ǇŞőƛ  
ƴŀ αǾȇǎǘǳǇǳάΦ  

.ƻƘǳȌŜƭΣ ǇƻǎƭŜŘƴƝ ŘƻƪǳƳŜƴǘ a½Σ ǇƻǇƛǎǳƧƝŎƝ ǾŠǊƻƘƻŘƴŠ ƪƻƴŎŜǇŎƛ ǎƻǳǎǘŀǾȅ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝΣ 
ƧŜ ǾȅƘƭłǑƪŀ Ȋ Ǌƻƪǳ мфтпΣ ȊǊǳǑŜƴł Ǌƻƪǳ мффмΦ tŀƳŀǘǳƧŜǘŜΚ IƛŜǊŀǊŎƘƛŜ ƻōǾƻŘ ς ǎǘǌŜŘƛǎƪƻ - nemocnice I.typu 
na 50tis. obyvatel - nemocnice II.typu na 200tis. obyvatel ς ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ LLLΦǘȅǇǳ ƴŜōƻ ŦŀƪǳƭǘƴƝ ƴŀ Ƴƛƭƛƻƴ 
ƻōȅǾŀǘŜƭΦ hYΣ Ǉǎŀƭƛ ǘƻ ƪƻƳƻǳǑƛΣ ǘŀƪȌŜ ƧŜ ǘƻ ǳǊőƛǘŠ ǑǇŀǘƴŠΦ !ƭŜ Ŏƻ ǊŜŦƻǊƳłǘƻǌƛ ƴŀōƝȊŜƧƝ ƳƝǎǘƻ ǘƻƘƻΚ  

.ǳǘƛƪƻǾł ŀƳōǳƭŀƴǘƴƝ ȊŀǌƝȊŜƴƝ Ǿ ǵƘǊŀŘƻǾŠ ǾȇƘƻŘƴȇŎƘ ǎǇŜŎƛŀƭƛȊŀŎƝŎƘΣ ƪŀȌŘŞ ǎŎƘƻǇƴŞ ǇǌŜŘŜǇǎŀǘ ƧŜƴ ǘŜƴ ǎǾǻƧ 
ƭŞƪΣ ǘŀƪȌŜ ǇǊŀŎǳƧƝŎƝ ǎƛ ƧŜ ƳǻȌŜ ǾŜ ǾƻƭƴŞƳ őŀǎŜ ǎǾƻōƻŘƴŠ ƻōŠƘŀǘΚ bŜ ƧŜŘƴǳΣ ƴŜ ŘǾŠΣ ŀƭŜ ƘƴŜŘ ǘǌƛ αłőƪƻǾŞά 
nemocnice nŀ ǾǊŎƘǳ Ȋŀ .ǌŜǾƴƻǾŜƳΣ ƪŀƳ ōǳŘŜ ƧŜȊŘƛǘ ǎŜ ǎƭŜǇȇƳƛ ǎǘǌŜǾȅ Ǉǻƭ ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ƳŠǎǘǎƪŞ 
ǑǇƛǘłƭȅ ǎŜ ȊǊŜŦƻǊƳǳƧƝ ƴŀ ǎƻŎƛłƭƴƝ ƭǻȌƪŀΚ Yƻőƪȅ ōȅ ƪǳǇƻǾŀƭȅ ²ƘƛǎƪŀǎΣ Ŏƻ ōȅ ŀƭŜ Ȋŀ ǎǾŞ ƻŘǾƻŘȅ ƪǳǇƻǾŀƭƛ 
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ƻōőŀƴŞ 2wΚ bŀ ǘƻ ǎŜ ƴƛƪŘƻ ƴŜǇǘłΣ ǇƻŘƻōǳ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ǳǊőƝ ǾȇǎƭŜŘŜƪ ōƻƧŜ ƻ ǵƘǊŀŘƻǾƻǳ ǾȅƘƭłǑƪǳ ŀ ƴƻǾŞ 
ǎƳƭƻǳǾȅΣ ƪŘŜ ǎŜ ȊłƧƳƻǾŞ ǎƪǳǇƛƴȅ ǎŜǊǾƻǳ ƻ оллҌ ǾŜǌŜƧƴȇŎƘ ƳƛƭƛŀǊŘ Ƨŀƪ !ŎƘłƧŎƛ ƻ tŀǘǊƻƪƭƻǾǳ ƳǊǘǾƻƭǳΦ  

5ƴŜ уΦ őŜǊǾƴŀΣ ƪŘȅ ǇƝǑƛ ǘŜƴǘƻ ƪƻƳŜƴǘłǌΣ ƴƛƪŘƻ ƴŜȊƴł ƴƻǾƻǳ ǇƻŘƻōǳ ǎƝǘŠ ŀƴƛ ǵƘǊŀŘ όǇƻƪǳŘ ƴŜƳł 
ƪǌƛǑǙłƭƻǾƻǳ ƪƻǳƭƛ ŀƴŜōƻ ǘŀƪ ǑǇƛőƪƻǾŞ ƛƴŦƻǊƳŀŎŜΣ ŀōȅ ǾŠŘŠƭΣ ƪŘƻ ōǳŘŜ Ǉƻ ǌƝƧƴǳ ǎŜŘŠǘ ƴŀ ƳƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾǳΣ ƪŘƻ 
ƴŀ ǇƻƧƛǑǙƻǾƴłŎƘ ŀ ƧŀƪŞ Řƻǎǘŀƴƻǳ ǇƻƪȅƴȅύΦ ¢ŜŘȅ ƴƛƪŘƻ ǎǇƻƭŜƘƭƛǾŠ ƴŜǾƝΣ ȊŘŀ Ǉƻ bƻǾŞƳ ǊƻŎŜ ƧŜƘƻ ƻǊŘƛƴŀŎŜΣ 
ƭŞƪłǊƴŀΣ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ őƛ ǇƻƧƛǑǙƻǾƴŀ ƳŀƎƛŎƪȅ ǾȅŘŠƭł ƴŜōƻ ȊƪǊŀŎƘǳƧŜΦ bŜȊłǾƛǎƭȇ ŀǳŘƛǘƻǊ ōȅ ǌŜƪƭΣ ȌŜ ǾǑŜŎƘƴȅ 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪŞ ǇƻŘƴƛƪȅ ƳŀƧƝ Ǿ ǘǳǘƻ ŎƘǾƝƭƛ ǎǇŜƪǳƭŀǘƛǾƴƝ ǊŀǘƛƴƎ ŀ ƛƴǾŜǎǘƻǾŀǘ Řƻ ƴƛŎƘ ƳǻȌŜ ƧŜƴ ƘŀȊŀǊŘŞǊ ƴŜōƻ 
ǇƻƭƛǘƛŎƪȇ ƻǇƻǊǘǳƴƛǎǘŀΦ 5ŠǎƛǾŞ ƧŜΣ ȌŜ ǘŜƴǘƻ ǎǘŀǾ ƧŜ ǳȌ Ǉƻ ƭŞǘŀ ǇǌƛƧƝƳłƴ Ƨŀƪƻ ƴƻǊƳłƭƴƝΣ ŘƻƪƻƴŎŜ ǎ Ƨƛǎǘƻǳ ƳƝǊƻǳ 
ŎȅƴƛǎƳǳ ǇǌŜŘǾƝŘŀǘŜƭƴȇΦ  

/ƻ ǎŜ ǘŜŘȅ ōƻƘǳȌŜƭ ǇŀǘǊƴŠ ǎǘŀƴŜ Ǿ нлмфΚ [ƛŘŜƳ ǎŜ ƻǇŠǘ Ȋ ŘŀƴƝ ǎŜōŜǊŜ ǾƝŎ ǇŜƴŠȊΣ ŀōȅ ōȅƭƻ Ŏƻ 
ǇǊƻƘƻǎǇƻŘŀǌƛǘΣ ƻŘƘŀŘǳƧƛ ǘŀƪ мл-мр ƳƛƭƛŀǊŘΦ IƻŘƴŠ ǎŜ ǇǌƛŘŠƭƝ ǾŜƭƪȇƳ ƴŜƳƻŎƴƛŎƝƳΣ ōŜȊ ƻƘƭŜŘǳ ƴŀ ƧŜƧƛŎƘ 
ŜŦŜƪǘƛǾƛǘǳΣ ƧŜŘƴŀƪ ǇǊƻǘƻΣ ȌŜ Ƨǎƻǳ ǾŠǘǑƛƴƻǳ ƳƛƴƛǎǘŜǊǎƪŞΣ ƧŜŘƴŀƪ ǇǊƻǘƻΣ ȌŜ ǳǘƭǳƳƛǘ őƛ ȊŜŦŜƪǘƛǾƴƛǘ ƧŜ ōȅ 
ȊƴŀƳŜƴŀƭƻ ǘŀƪǘŞȌ ƻǎŜƪŀǘ ŎŜƭȇ ƧŜƧƛŎƘ ŘƻŘŀǾŀǘŜƭǎƪȇ ƪƻƳǇƭŜȄΣ ƴŀ ŎƻȌ ǎƛ ƴƛƪŘƻ ƴŜǘǊƻǳŦƴŜΦ tǊƻ ǾȅǾłȌŜƴƻǎǘ ǎŜ 
ƧŜǑǘŠ ǾƝŎ ǳǘƭǳƳƝ ǊŜƎƛƻƴłƭƴƝ ǎƝǙ ƴŜƳƻŎƴƛŎ αLΦ ŀ LLΦ ǘȅǇǳάΦ bŠƪǘŜǊŞ Ȋŀƴƛƪƴƻǳ ōŜȊ ƴłƘǊŀŘȅΣ ƧƛƴŞ ƻƳŜȊƝ őƛƴƴƻǎǘΣ 
ŘŀƭǑƝ ƪƻǳǇƝ ǎƻǳƪǊƻƳȇ ǾƭŀǎǘƴƝƪ ǎƛƭƴȇ ƴŀ ǇƻƧƛǑǙƻǾƴŠ ŀ ǇǌŜƻǊƛŜƴǘǳƧŜ ƧŜ ƴŀ ŘǊǳƘȅ ǇŞőŜΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ ŘƻōǌŜ ƘǊŀŘƝ 
ƴŜōƻ ƪǘŜǊŞ ǎƛ ƪƻǳǇƝ ǎŀƳƻǇƭłǘŎƛΦ hǇƻǾǊƘƻǾŀƴƻǳ ǾǑŜƻōŜŎƴƻǳ ōŜȊǇƭŀǘƴƻǳ ǇŞőƛ ƻ ōŠȌƴŞ ŎƘƻǊƻōȅ ōŠȌƴȇŎƘ ƭƛŘƝ 
ƴŜōǳŘŜ ƴƛƪŘƻ ŎƘǘƝǘ ŘŠƭŀǘΣ ƴƛƪƻƳǳ ǎŜ ǘƻ ƴŜǾȅǇƭŀǘƝΦ !ƪǘƛǾƴŠƧǑƝ ǇŀŎƛŜƴǘƛ ǎŜ ǇǊƻǘƭǳőƻǳ Řƻ αŦŀƪǳƭǘŜƪά ƴŀǾȊŘƻǊȅ 
ƴŜŦƻǊƳłƭƴƝ ǎǇłŘƻǾƻǎǘƛ ƴŜōƻ ǇǌŜǎ ȊłŎƘǊŀƴƪǳΣ ƻ ŎƻȌ ǎŜ ǇƻǾŜŘƻǳ ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŞ ƳŜŘƛłƭƴƝ ǇǌŜǎǘǌŜƭƪȅΦ  
tǊƻ ƻōȅőŜƧƴƻǳ ƳłƳǳ ǎ ƴƻǾƻǊƻȊŜƴŎŜƳΣ ƪǘŜǊȇ ǇƭłőŜΣ Ƴł ǘŜǇƭƻǘǳΣ ǘǾǊŘŞ ōǌƝǑƪƻ ŀ ȌłŘƴƻǳ ǎǘƻƭƛŎƛΣ ƴŜōƻ 
ǇŀŘŜǎłǘƴƝƪŀΣ Ŏƻ Ƙƻ ǇƝŎƘƭƻ ƴŀ ƘǊǳŘƛΣ ȊōȅŘŜ ǇǌŜǘƝȌŜƴȇ ƭŞƪŀǌ ƴŀ ǇǌƝƧƳǳ ȊōȅƭȇŎƘ ƻƪǊŜǎƴƝŎƘ ƛƴǘŜǊŜƴ őƛ ŎƘƛǊǳǊƎƛƝΦ 
{ǘłƭŜ őŀǎǘŠƧƛ ¦ƪǊŀƧƛƴŜŎ őƛ !ǊŀōΣ ǇǊƻǘƻȌŜ őŜǎƪȇ ƭŞƪŀǌ ǎ ǇǳŘŜƳ ǎŜōŜȊłŎƘƻǾȅ Ȋ ǘŀƪƻǾŞƘƻ ƳƝǎǘŀ ǳǘŜőŜ ōŜȊ 
ƻƘƭŜŘǳ ƴŀ ǇŜƴƝȊŜΦ  

[ƛŘ ǘƻ ǎ ƻŘǎǘǳǇŜƳ ǇłǊ ƭŜǘ ƴŀǑǘǾŜΣ ǇǊƻǘƻȌŜ Ȋŀ ǎǾȇŎƘ олл ƳƛƭƛŀǊŘ Ƴł ƪŀȌŘȇ ǇǊłǾƻ ǾȊƝǘ ƴŜƳƻŎƴŞ ŘŠŎƪƻ ƴŜōƻ 
ōŀōƛ ƪ ŘƻƪǘƻǊƻǾƛΣ ƴŜōłǘ ǎŜ ƻ ȌƛǾƻǘ ŀ ƴŜƳǳǎŜǘ ǎŜ ŘƻǇǊƻǑƻǾŀǘΦ ±Ŝ ǾȊƴƛƪƭŞ ǇƻƭƛǘƛŎƪŞ ƪǊƛȊƛ ǇƻǇǳƭƛǎǘŞ ƴŀōƝŘƴƻǳ 
ƴłǾǊŀǘ őŀǎǻ αǇǊƛƳłǌŜ {ƻǾȅ ŀ ƻōǾƻřłƪŀ ~ǘŠǇłƴƪŀάΣ ƭƛōŜǊłƭƻǾŞ Ǉŀƪ ȊǊǳǑŜƴƝ ǾŜǌŜƧƴŞƘƻ ǇƻƧƛǑǘŠƴƝ ŀ ǎȅǎǘŞƳ 
αƪŀȌŘȇ Ȋŀ ǎǾƻƧŜάΦ tǊŀƎƳŀǘƛŎƪł ǎǘǌŜŘƴƝ ǘǌƝŘŀ ǎƛ ƴŀǾȅƪƴŜ ƴŀƪǳǇƻǾŀǘ ǇŞőƛ ǳ ǎǇƻƭŜƘƭƛǾȇŎƘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝƪǻ 
ƴŀǇǌƝƳƻΣ ōŜȊ ƻƘƭŜŘǳ ƴŀ ǎȅǎǘŞƳΦ bŠƧŀƪ ǘƻ ŘƻǇŀŘƴŜΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ƴŜƳƻŎƛ ŀ ǎǘǊŀŎƘ ȊŜ ǎƳǊǘƛ ǘǳ Ȋǻǎǘŀƴƻǳ ŀ ǎ ƴƛƳƛ 
ƛ ǇƻǇǘłǾƪŀ Ǉƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőƛΦ WŜƴ ƴŜǾƝƳΣ ȊŘŀ ǘƻ ōǳŘŜ ƴŀŘłƭŜ ƘŜȊƪŞ ŀ ǎƻƭƛŘłǊƴƝΦ 
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LƴƎΦ tŜǘǊ CƻǊƳłƴŜƪ 

ƻōŎƘƻŘƴƝ ǌŜŘƛǘŜƭΣ aŀƎŜƭƭŀƴ 2Ŝǎƪł ǊŜǇǳōƭƛƪŀ ǎΦǊΦƻΦ 

YƻƳŜƴǘłǌΥ 

½ŀőŀƭ ōȅŎƘ ƻǇŠǘƻǾƴȇƳ ŀǇŜƭŜƳ ƴŀ ǌŜŘƛǘŜƭŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝ ƪ ǾŠǘǑƝ ŀƪǘƛǾƛǘŠ ŀ ȊŀǇƻƧŜƴƝ ǎŜ  
Řƻ ǇǊǻȊƪǳƳǳ όƛ ƪŘȅȌ ŎƘłǇǳΣ ȌŜ ƴŠƪǘŜǌƝ Ƨǎƻǳ ǊŀŘŠƧƛ ƴŜǾƛŘƛǘŜƭƴƝΧύ 

hōŜŎƴŠ ǾȊŀǘƻ ƧŜ ŘƭŜ ƳŞƘƻ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ǇǊƻōƭŞƳ Ǿ ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝƳ ǾȅōŀǾŜƴƝ ŀ ƳƻǘƛǾŀŎƛ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻΦ  
tǌŜǎ ǾȇǊŀȊƴŠƧǑƝ ƴłǊǻǎǘ ƻǎƻōƴƝŎƘ ƴłƪƭŀŘǻ όƛ Řƻ ōǳŘƻǳŎƴŀύ ƧŜ ǵȊƪŞ ƘǊŘƭƻ ǎȅǎǘŞƳǳ ǇƻőŜǘ ǎŜǎǘŜǊΦ bŀǑŜ 
ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘ ƧŜ ǇǌƛǇǊŀǾŜƴŀ Ǉƻǎƪȅǘƴƻǳǘ ŦƛƴŀƴŎŜ ƴŀ ǇǌŜƪƭŜƴǳǘƝ Řƻōȅ ȊǾȇǑŜƴȇŎƘ ƴłƪƭŀŘǻΦ 

5ŀƭǑƝƳ ǾȇǊŀȊƴŠƧǑƝƳ ǇǊƻōƭŞƳŜƳ Ƨǎƻǳ ƛƴǾŜǎǘƛŎŜΣ ȊŜƧƳŞƴŀ Ǉŀƪ Řƻ ōǳŘƻǾ ǾŜ ǑǇŀǘƴŞƳ ǎǘŀǾǳ ŀ Řƻ ȊłȊŜƳƝ 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ ȊŀǌƝȊŜƴƝΦ ± ƴŜƧōƭƛȌǑƝŎƘ ƭŜǘŜŎƘ ōǳŘŜ ǇƻǘǌŜōŀ ƛƴǾŜǎǘƻǾŀǘ ǌłŘƻǾŠ ŘŜǎƝǘƪȅ ƳƭŘ. korun. I zde 
ƧǎƳŜ ǇǌƛǇǊŀǾŜƴƛ Ǉƻǎƪȅǘƴƻǳǘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇƳ ȊŀǌƝȊŜƴƝƳ ƴŀǑŜ ōŀƴƪƻǾƴƝ ŦƛƴŀƴőƴƝ ǎƭǳȌōȅΦ 
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Informace o HealthCare Institute 

IŜŀƭǘƘ/ŀǊŜ LƴǎǘƛǘǳǘŜ ƻΦǇΦǎΦ όȊŀƭƻȌŜƴŀ ǊΦ нллсύ ƧŜ ƴŜȊƛǎƪƻǾł ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜΣ ƪǘŜǊł Ǿ ǊƻŎŜ нлму ƻǊƎŀƴƛȊǳƧŜ ƧƛȌ моΦ ǊƻőƴƝƪ 
ǎǘǌŜŘƻŜǾǊƻǇǎƪŞ ƻŘōƻǊƴŞ ƪƻƴŦŜǊŜƴŎŜ α9ŦŜƪǘƛǾƴƝ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜά ǎŜ ȊŀƳŠǌŜƴƝƳ ƴŀ ǎǘǊŀǘŜƎƛƛ ƴŜƳƻŎƴƛŎΦ ¢ŀǘƻ ƪƻƴŦŜǊŜƴŎŜ  
se bude konat ve dnech 27. ς нуΦ ƭƛǎǘƻǇŀŘǳ нлму Ǿ tǊŀȊŜΦ aŜȊƛ ǵőŀǎǘƴƝƪȅ ǇŀǘǌƝ ȊǌƛȊƻǾŀǘŜƭŞ ŀ ǾǊŎƘƻƭƻǾȇ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘ 
nemocniŎ ŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǇƻƧƛǑǙƻǾŜƴ Ȋ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅ ŀ {ƭƻǾŜƴǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ ǾőŜǘƴŠ ƻŘōƻǊƴƝƪǻ ƴŀ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘ  
ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ȊŜ ǎǘłǘǻ 9ǾǊƻǇǎƪŞ ǳƴƛŜΦ  

aŜȊƛ ŘŀƭǑƝ ǊƻȊǾƻƧƻǾŞ ǇǊƻƧŜƪǘȅΣ ƪǘŜǊŞ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜ IŜŀƭǘƘ/ŀǊŜ LƴǎǘƛǘǳǘŜ ƻΦǇΦǎΦ ǊŜŀƭƛȊǳƧŜΣ ǇŀǘǌƝ моΦ ǊƻőƴƝƪ ŎŜƭƻǎǘłǘƴƝho 
ǇǊǻȊƪǳƳǳ ōŜȊǇŜőƴƻǎǘƛ ŀ ǎǇƻƪƻƧŜƴƻǎǘƛ ǇŀŎƛŜƴǘǻ ŀ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻ мрр őŜǎƪȇŎƘ ƴŜƳƻŎƴƛŎ αbŜƧƭŜǇǑƝ ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ 2wά  
 ŀ пΦ ǊƻőƴƝƪ ǇǊǻȊƪǳƳǳ α½ŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇƻƧƛǑǙƻǾƴŀ ǊƻƪǳάΣ ƪǘŜǊȇ ƘƻŘƴƻǘƝ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ т ȊŘǊŀǾƻǘƴƝŎƘ ǇƻƧƛǑǙƻǾŜƴ όǘƧΦ 
ƴłǊƻŘƴƝŎƘ ǇƭłǘŎǻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƝ ǇŞőŜύ ǎ ǇƻƧƛǑǘŠƴŎƛ ŀ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇƳƛ ȊŀǌƝȊŜƴƝƳƛΦ wŜŀƭƛȊǳƧŜ ǘŀƪŞ млΦ ǊƻőƴƝƪ ǇǊƻƧŜƪǘǳ 
α.ŀǊƻƳŜǘǊ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƳŜȊƛ ǌŜŘƛǘŜƭƛ мрр ƴŜƳƻŎƴƛŎάΣ ƪǘŜǊȇ ƘƻŘƴƻǘƝ ǎǘłǾŀƧƝŎƝ ǎƛǘǳŀŎƛ Ǿ őŜǎƪŞƳ 
ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝΦ  

Y ŘŀƭǑƝƳ ǊƻȊǾƻƧƻǾȇƳ ǇǊƻƧŜƪǘǻƳ ǇŀǘǌƝ ŎŜƭƻǎǘłǘƴƝ ǇǊǻȊƪǳƳ α.ŀǊƻƳŜǘǊ őŜǎƪŞƘƻ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ƳŜȊƛ ǇŀŎƛŜƴǘǎƪȇƳƛ 
ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜƳƛάΣ ƪǘŜǊȇ ƘƻŘƴƻǘƝ ƻōƭŀǎǘ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀƴŞ ƴŜƳƻŎƴƛőƴƝ ŀ ŀƳōǳƭŀƴǘƴƝ ǇŞőŜ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜ ƻőƛƳŀ  
мрл ǇŀŎƛŜƴǘǎƪȇŎƘ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƝ ŀ ǊƻǾƴŠȌ ǇƻƳłƘł Ǉǌƛ ƪƻƳǳƴƛƪŀŎƛ ƳŜȊƛ ǇŀŎƛŜƴǘȅ ŀ ǇŀŎƛŜƴǘǎƪȇƳƛ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜƳƛΦ 
tǊƻǎǘǌŜŘƴƛŎǘǾƝƳ ǇǊƻƧŜƪǘǳ α.ŀǊƻƳŜǘǊ ƳŜȊƛ ƳŜŘƛƪȅ όǎǘǳŘŜƴǘȅ пΦΣ рΦ ŀ сΦ ǊƻőƴƝƪǻ ƭŞƪŀǌǎƪȇŎƘ Ŧŀƪǳƭǘ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜύά 
ȊƧƛǑǙǳƧŜΣ ƧŀƪŞ ƳƴƻȌǎǘǾƝ ǎǘǳŘŜƴǘǻ ƭŞƪŀǌǎƪȇŎƘ Ŧŀƪǳƭǘ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜ ǇƭłƴǳƧŜ Ǉƻ ǳƪƻƴőŜƴƝ ǾȅǎƻƪƻǑƪƻƭǎƪŞƘƻ ǎǘǳŘƛŀ 
ƘƭŜŘŀǘ ȊŀƳŠǎǘƴłƴƝ Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜ ŀ ƴŀƻǇŀƪ ƧŀƪŞ ƳƴƻȌǎǘǾƝ ǎǘǳŘŜƴǘǻ ƧŜ ƧƛȌ ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƻ ƻǇǳǎǘƛǘ 2Ŝǎƪƻǳ ǊŜǇǳōƭƛƪǳ  
ŀ ƘƭŜŘŀǘ ǇǊŀŎƻǾƴƝ ƴŀōƝŘƪȅ Ǿ ȊŀƘǊŀƴƛőƝΦ ± ƴłǾŀȊƴƻǎǘƛ ƴŀ ǇǊƻƧŜƪǘ α.ŀǊƻƳŜǘǊ ƳŜȊƛ ƳŜŘƛƪȅά ǊŜŀƭƛȊǳƧŜ ǘŀƪŞ ŎŜƭƻǎǘłǘƴƝ 
ǇǊƻƧŜƪǘ α.ŀǊƻƳŜǘǊ ƳŜȊƛ ǎǘǳŘŜƴǘȅ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ Ǒƪƻƭ όǎǘǳŘŜƴǘȅ ǎǘǌŜŘƴƝŎƘΣ ǾȅǑǑƝŎƘ ŀ ǾȅǎƻƪȇŎƘ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎƪȇŎƘ Ǒƪƻƭ  
Ǿ 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜύάΦ ±ƝŎŜ ƛƴŦƻǊƳŀŎƝΥ www.hc-institute.org 

 

Informace o Ipsos  

LǇǎƻǎ ǎΦǊΦƻΦ ǇƻǎƪȅǘǳƧŜ ƪƻƳǇƭŜȄƴƝ ǎƭǳȌōȅ Ǿ ƻōƭŀǎǘƛ ǾȇȊƪǳƳǳ ǘǊƘǳ ŀ ǾŜǌŜƧƴŞƘƻ ƳƝƴŠƴƝ ǾőŜǘƴŠ ǇƻǊŀŘŜƴǎƪŞ őƛƴƴƻǎǘƛΦ {ƝǙ 
LǇǎƻǎ Ƴł Ȋŀ ǎŜōƻǳ ǾƝŎŜ ƴŜȌ нл ƭŜǘ őƛƴƴƻǎǘƛΣ ƧŜ ƧŜŘƴƻǳ Ȋ ƴŜƧǾŠǘǑƝŎƘ ǎǾŠǘƻǾȇŎƘ ǾȇȊƪǳƳƴȇŎƘ ǎƝǘƝ Ǿ ƻōƭŀǎǘƛ ǾȇȊƪǳƳǳ ǘǊƘǳΦ 
LǇǎƻǎ ǎΦǊΦƻΦ ǎŜ Ǿ ǊΦ нллф ǎǘŀƭ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ŀƎŜƴǘǳǊƻǳ ǾȇȊƪǳƳǳ ǘǊƘǳ ŀ ǾŜǌŜƧƴŞƘƻ ƳƝƴŠƴƝ Ǿ 2w Ȋ ƘƭŜŘƛǎƪŀ ŘƻǎŀȌŜƴŞƘƻ 
obratu. Ipsos IŜŀƭǘƘ ƧŜ ǎǇŜŎƛŀƭƛȊƻǾŀƴƻǳ ŘƛǾƛȊƝ ƴŀ ǾȇȊƪǳƳȅ ǾŜ ȊŘǊŀǾƻǘƴƛŎǘǾƝ ŀ ƴŀ ŦŀǊƳŀŎŜǳǘƛŎƪŞƳ ǘǊƘǳΦ ±ƝŎŜ 
ƛƴŦƻǊƳŀŎƝΥ www.ipsos.cz 
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